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ФУТБОЛ // Чемпионат России

ЮРИЙ СЕМИН:  
«ПРОДЛЯТ ЛИ СО МНОЙ 
КОНТРАКТ? А ВДРУГ СКАЖУТ, 
ЧТО У МЕНЯ СТАРЫЕ МЕТОДЫ?»

ОПАСНО ДЕЛАТЬ СТАВКУ  
ТОЛЬКО НА СВОИХ ВОСПИТАННИКОВ

– Давайте начнем разговор с  селекции. За линию оборо-
ны вы спокойны? Проблем с комплектованием не возникает?

– Проблемы всегда есть. Три года назад мы начали с 11-го 
места. Постепенно поднимались выше. За это время выигра-
ли все трофеи в России. Согласитесь, это серьезный успех. Но 
когда заканчивается определенный этап, команда нуждается 
в реальном усилении. Нужно приобретать тех игроков, кото-
рые будут лучше предыдущих. Тогда развитие продолжится. 
А просто говорить, что «мы сделали акцент на свою школу»…

– Скептически относитесь к такой стратегии?
– Акцент на нее делать нужно. Но мы не имеем права 

брать в основу футболистов только ради красивой идеи. Пото-
му что не сможем тогда продержаться на том уровне, которо-
го достигли. Ведь «Локомотив» должен постоянно находить-
ся вверху таблицы, сохранять стабильность. А играть толь-
ко своими воспитанниками и не добиваться результатов…

– Но у вас же сейчас в основе играют Миранчуки, Баринов, 
Жемалетдинов.

– Да. Но так сложилось, подобралась хорошая плеяда. 
А если, допустим, в следующем возрасте нет таких талан-
тов, значит, клуб должен остановиться? Не согласен с этим. 
Нужно развиваться за счет других резервов, находить таких 
же молодых игроков, оставлять у нас, не прозевать их. Иначе 
есть риск рухнуть вниз. У нас сложный чемпионат, и многие 
соперники усиливаются. 

– Вы говорите про то, что постоянно нужно укреплять состав. 
А  не считаете, что, например, средняя линия «Локомотива» 
сильнее, чем у  «Зенита»? Миранчуки, Баринов, Крыховяк, 
Жоау Мариу. Разве полузащита «Зенита» сопоставима с вашей?

– У «Зенита» очень хорошая группа футболистов. Очень 
хорошая. Нужно смотреть не на конкретные фамилии, а на 
конечный результат.

КОКОРИН ВМЕСТО СМОЛОВА?  
СЕГОДНЯ АЛЕКСАНДР НЕ МОЙ ИГРОК

– Почему вы отпустили Федора Смолова?
– Все стороны дали добро на переход Смолова – и тре-

нерский штаб, и руководители клуба. Это общее решение, 
Федор сам захотел попробовать силы в Европе. Это будет 
аренда с правом дальнейшего выкупа. Тут ничего неожи-
данного нет.

– Но у  «Локо» в  нападении остается один Эдер, если не 
поправится Фарфан.

– Это, повторю, общее решение всех заинтересованных 
сторон. Федор давно хотел принять новый вызов, думал 
о Западе. Вот и все.

– Правда, что на замену Смолову «Локо» попытается при-
обрести Кокорина?

– Я не могу комментировать перспективы чужих игроков.
– А если зимой Александр расторгнет контракт с «Зенитом» 

по соглашению сторон?

– Расторгнет? Значит, дальше начнется новая жизнь. Я-то 
тут при чем, если расторгнет?

– Так реальна ли новая жизнь Кокорина в «Локомотиве»?
– А  если не расторгнет? Что я вам должен сказать?  

Это сегодня не мой игрок, хотя он воспитанник «Локомо-
тива».

– Как оцениваете позицию Семака, который заявляет, что 
Кокорин ему нужен? Заслуживает уважения?

– Сергей – молодец, он крепкий парень. Настоящий тре-
нер.

– Ему будет приятно это слышать.
– Он молодец не только из-за этой позиции, а в целом.
– Правда, что вы хотели видеть в «Локомотиве» Николая 

Комличенко и говорили об этом руководству?
– Одно дело – хотеть, а другое дело – реальность.
– Но вы действительно были в нем сильно заинтересованы?
– (Смеется.) Я ответил на ваш вопрос. Сейчас какой смысл 

рассуждать? 
– Что скажете о молодом игроке группы атаки Тугареве? Он 

остается или может уйти в аренду?
– Он должен остаться. Ведь у нас сейчас нападающих – 

раз-два и обчелся… Тем более Тугарев может закрыть две-
три позиции. 

АЛЕКСАНДР ЛЬВОВ,  
ВИТАЛИЙ АЙРАПЕТОВ

3

ТОШИЧ  
ХОЧЕТ СТАТЬ 

ТРЕНЕРОМ ЦСКА
Экс-полузащитник  

армейцев  
Зоран Тошич  

дал эксклюзивное  
интервью «СЭ»
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«ВАШИНГТОН» И «ПИТТСБУРГ» 
ВЫДАЛИ СПЕКТАКЛЬ
Принципиальные соперники НХЛ провели 
очередной зрелищный матч. Александр Овечкин 
и Евгений Малкин не забили, зато отличился 
Евгений Кузнецов. А победил «Питтсбург» – 4:3

7

AFPАлександр Федоров «СЭ» / Canon EOS-1DX Mark II

Большое интервью  
главного тренера «Локомотива»,  

который стал гостем редакции «СЭ»

Дарья Исаева «СЭ» / Canon EOS-1D X Mark II

AFP

Александр Федоров «СЭ» / Canon EOS-1DX Mark II

AFP

МАХОВ СДАЛ ПОЛОЖИТЕЛЬНЫЙ 
ТЕСТ НА ДОПИНГ
Трехкратный чемпион мира по вольной борьбе 
Билял Махов на турнире в Италии был уличен 
в использовании гормона роста. Знаменитому 
борцу грозит четыре года дисквалификации 8

КАРПИН В «РОСТОВЕ» 
ЕЩЕ НА 5 ЛЕТ
Новое соглашение с главным тренером «Ростова» 
рассчитано до 2025 года
 2

АГЕНТ КОВАЛЬЧУКА,  
МАЛКИНА И ГУСЕВА – 
О БУДУЩЕМ СВОИХ КЛИЕНТОВ
Известный американский хоккейный агент поделился 
с «СЭ» инсайдерской информацией 

7

СКА  
С ЧЕТВЕРТОЙ ПОПЫТКИ 

ОБЫГРАЛ ЗНАРКА
Армейцы Петербурга в нынешнем  

регулярном чемпионате лишь с четвертой 
попытки смогли обыграть «Спартак»  

Олега Знарка (1:0). До этого три раза  
побеждали красно-белые
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01.02.20 (суббота)
ЛОКОМОТИВ – ПАРТИЗАН – 1:1 (пен. – 2:4)
СПАРТАК – РОСТОВ – 2:1

04.02.20 (вторник)
18:00*
ПАРТИЗАН – РОСТОВ

05.02.20 (среда)
18:00
СПАРТАК – ЛОКОМОТИВ

08.02.20 (суббота)
14:00
СПАРТАК – ПАРТИЗАН

09.02.20 (воскресенье)
18:00
РОСТОВ – ЛОКОМОТИВ

08.02 05.02 2:1 1 1 0 0 0 2–1 3

08.02 1:1 (4:2) 04.02 1 0 1 0 0 1–1 2

05.02 1:1 (2:4) 09.02 1 0 0 0 1 1–1 1

1:2 04.02 09.02 1 0 0 1 0 1–2 0

И В ВП П ПП М О

ФУТБОЛ // Кубок Париматч Премьер

Зоран Тошич: «Влюбился в Москву. 
Может, вернусь в ЦСКА как тренер»
Белградский «Партизан» придал турниру в Дохе международный статус, но в составе «гробарей» хватает знакомых лиц. 
Бибрас Натхо и Зоран Тошич на двоих провели в России 15 сезонов. Сербский хавбек в беседе с корреспондентом «СЭ» 
с удовольствием вспомнил о ЦСКА

ЕСЛИ БЫ МОГ ПОВЕРНУТЬ ВРЕМЯ НАЗАД, 
ПОСТУПИЛ БЫ ИНАЧЕ

– Скучаю по России, – начал Тошич. – Все-таки семь лет 
я играл в вашем чемпионате. Влюбился в Москву и в ЦСКА. 
Конечно, скучаю по клубу и всем там. У нас всегда был хо-
роший коллектив, не встречал плохих людей. Наша коман-
да была настоящей семьей.

– С нынешними армейцами общаетесь?
– Сейчас там поменялись почти все футболисты, и оста-

лось немного тех, с кем я играл. Когда ЦСКА играл с «Црве-
ной Звездой» полтора года назад, очень душевно увиделись 
с теми, кто остался в команде. Как выдастся свободное вре-
мя, обязательно полечу в Москву, чтобы повидаться со все-
ми знакомыми.

– Болельщики ЦСКА сокрушались о вашем уходе. Был ли 
шанс вписаться в систему Виктора Гончаренко?

– Конечно. Когда поменялся тренер, в итоге просто не 
нашли понимания, и  все получилось, как получилось. Я 
не жалею, но если бы мог повернуть время назад, посту-
пил бы по-другому – попробовал бы остаться. ЦСКА мне 
дал все, и я очень люблю этот клуб. Все, кто там работа-
ет, всегда отлично ко мне относились. Однажды, быть мо-
жет, я снова буду работать в этой команде. Но уже как тре-
нер (улыбается).

– За это время братья Березуцкие завершили карьеру и успе-
ли поработать в тренерском штабе Леонида Слуцкого в «Витес-
се». Удивились, что они выбрали такой путь?

– Было ясно, что они останутся в футболе. Иначе не быва-
ет с людьми, которые 20 лет играли на высоком уровне. Мне 
было понятно, что Березуцкие пойдут либо в тренеры, ли-
бо в руководители. Сначала они попробовали тренировать, 
а сейчас стали помощниками генерального директора Рома-
на Бабаева. Еще когда вместе играли, я думал, что они станут 
менеджерами. У братьев большой потенциал, чтобы помочь 
клубу, поэтому уверен, что у них все получится.

СЛУЦКИЙ – ПРОСТО ТОП

– А еще в ком сразу угадывалась будущая профессия?
– По Игнашевичу было сразу понятно, что он пойдет 

тренировать. Ему очень подходит эта роль, это было дав-
но понятно.

– Сергей по-прежнему редко идет на контакт с журналиста-
ми. В чем причина, на ваш взгляд?

– Не знаю. Он и тогда был, и сейчас сфокусирован только 
на своей команде. Как всегда, думает только о деле.

– А Леонид Слуцкий не звал вас в «Рубин»?
– Мы с Натхо недавно виделись со Слуцким и спортив-

ным директором казанцев Олегом Яровинским, поскольку 
на сборе в Турции жили в соседних гостиницах. Но «Рубин» 
вообще не обсуждали. Просто вспоминали наши классные 
времена в ЦСКА и поговорили за жизнь.

– Что самое запоминающееся связано с этим тренером?

– Да все! Я его очень люблю, и он для меня просто топ. 
Для меня это самый важный тренер в моей карьере. Всегда 
честно все рассказывает и не умеет по-другому.

– Поэтому ему удалось поработать и в «Халле», и в «Витессе»?
– Да, очень рад, что Леонид Викторович попробовал се-

бя вне России. Мне кажется, у большинства российских тре-
неров нет амбиций поработать в Европе, на другом уровне, 
а Слуцкий рискнул. Я уверен, что у него еще многое впере-
ди и себя он еще покажет.

– Давайте отойдем от позитива. Были у  вас неприятели 
в  премьер-лиге? Может, из «Спартака» с  кем-то долго вра-
ждовали?

– Помню, за время, пока я играл в ЦСКА, моим главным 
соперником был Дмитрий Комбаров. Он играл слева, поэто-
му мы постоянно выходили друг против друга. Всегда с ним 
нормально общались.

ЗАБЬЮ «СПАРТАКУ»

– В нынешнем ЦСКА Гончаренко наигрывает много молоде-
жи. Кого считаете лидером и самым перспективным? 

– Замечаю, что состав очень сильно обновился и   
даже в стартовом составе выходят 18–20-летние. Значит, 
у клуба хорошее будущее. Уверен, через два-три года ЦСКА  
вернет чемпионство, будет самым сильным в  России.  
Молодежь я не видел в деле, но Влашич просто тащит ко-
манду. Надеюсь, что залечит травму Дзагоев и снова бу-
дет одним из лучших. Конечно, Акинфеев всегда на высо-
ком уровне.

– Надо человеку возвращаться в сборную на Евро?
– Игорю уже 33 года, и он многое дал сборной. Надо дать 

дорогу молодым.
– В своем нынешнем клубе вы в 32 года уже как ветеран. 

Чем живет нынешний «Партизан»?
– На данный момент у «Партизана» одна из самых силь-

ных команд за последние 15–20 лет. Собрали хороших  
футболистов, идем на втором месте. Конечно, бывают фи-
нансовые проблемы, но руководство клуба успевает закры-
вать все эти вопросы. У «Партизана», как и у ЦСКА, боль-
шой потенциал. Много молодых талантливых футболистов. 
Мы это доказали в Европе. Нам не хватило двух минут, что-
бы пройти в плей-офф Лиги Европы. Едва не выиграли у  
АЗ, который наступает на пятки «Аяксу». Уже в  Дохе в   
первом матче достойно сыграли с участником Лиги чем- 
пионов, у  нас еще достаточно времени, чтобы себя про-
явить.

– Сколько голов забьете «Спартаку» на Кубке Париматч 
Премьер?

– «Локомотиву» уже забил. «Ростов» меня не интересу-
ет, а «Спартаку» обязательно постараюсь забить как мини-
мум один.

ЕВГЕНИЙ БЕЛОУСОВ 
Доха

Карпин подписал контракт с «Ростовом»  
на пять лет. Почему так «мало»?

Обозреватель «СЭ» –  
о новом соглашении  
Валерия Карпина  
с донским клубом

Вчера «Ростов» объявил о заключении нового 
контракта с Валерием Карпиным. Срок – пять 
лет. Почему так мало? Ответ прост: больше 

нельзя по Трудовому кодексу РФ.
Это ирония, но и в действительности дело обстоит 

именно так. По моим сведениям, не будь в законода-
тельстве подобных ограничений для срочных трудо-
вых договоров, Валерий Георгиевич мог бы подписать 
с дончанами соглашение и на десять лет.

Для футбола длительные отношения – не слиш-
ком распространенная вещь. «Зенит» под началом 
Сергея Семака выиграл золото-2019, теперь идет на 
первом месте, но мы слышим лишь о желании сове-
та директоров предложить продление контракта. По-
ка ни о каких пяти годах речи не идет.

До лета 2020-го договор у легендарного Юрия Се-
мина, дважды втащившего клуб в Лигу чемпионов. 
Продлят ли его – не знает никто, включая самого Па-
лыча. И это мы говорим о самых успешных клубах.

В «Ростове» же вопрос решили кардинально. Пять 
лет, и никаких гвоздей.

На мой взгляд, это показатель взаимного доверия 
и той идиллии, что воцарилась у желто-синих. Руко-
водители показали тренеру, что безоговорочно на его 
стороне. А тот в ответ дал понять, что не собирается 
бежать из клуба по первому звонку. «Я не могу все 

бросить в Ростове», – отвечал Карпин, когда осенью 
разговоры связывали его со «Спартаком».

У дончан все спокойно. Подзабыта в том числе и но-
ябрьская история с финансовой блокадой, которая, по 
словам Карпина, могла убить «Ростов». Сейчас ситуа-
ция, по моим данным, стабилизировалась. Клуб в день-
гах не купается, но и не бедствует. Так, впрочем, в нача-
ле года часто бывает, посмотрим, что будет к осени. Но 
говорят, губернатор Ростовской области Василий Голу-
бев оказывает желто-синим большую помощь.

Даже не располагая миллионами на трансфе-
ры, дончане умудрились собрать шикарный состав. 
Чистяков, Норманн, Шомуродов, Глебов, Зайнутди-
нов пришли за общую сумму, которая меньше, чем 
выручено за продажу одного Мирзова в «Спартак» 
(4 миллиона евро по оценке transfermarkt.de). Те-
перь пять футболистов вместе стоят не меньше 30–
35 миллионов.

Только за норвежского опорника и узбекского 
форварда зимой предлагали 25 миллионов, но «Ро-
стов» своих звезд не отпустил. С одной стороны, это 
можно считать рискованным шагом с точки зрения 
бизнес-стратегии. С другой – у клуба есть реальный 
шанс попасть в Лигу чемпионов. И заработать там 
ту же сумму, не упустив при этом двух ликвидных 
футболистов.

К названным довольно молодым игрокам мож- 
но добавить опытных ветеранов уровня сборных – 
Козлова, Мамаева, Еременко, Попова, Ионова. И   
получаем состав, способный бороться за меда-
ли. Примечательно, что он подбирался последние  
четыре года, и  всякий раз по итогам сезона клуб  
показывал положительное сальдо покупок и  про- 
даж.

Радует глаз и стиль игры «Ростова». Скажем, в не-
давнем интервью «СЭ» динамовец Максимилиан Фи-
липп особенно отмечал игру именно этого соперни-
ка – мощный прессинг команды Карпина и быстрые 
атаки. А экс-дортмундца после бундеслиги трудно 
чем-то удивить.

В итоге имеем понятную трансферную полити-
ку и узнаваемый яркий футбол. В девяти из деся- 
ти случаев такое сочетание становится возможно, 
когда все руководители клуба нашли полное взаи-
мопонимание. Очень похоже, что президент Арта- 
шес Арутюнянц, спортивный директор Алексей Ры-
скин и  главный тренер Валерий Карпин смотрят 
в  одном направлении. Большое дело. И довольно 
редкое.

Отсюда контракт на пять лет. А могли и на десять.

КОНСТАНТИН АЛЕКСЕЕВ

17 мая 2015 года. Москва. Тушино. «Спартак» – ЦСКА – 0:4.  Александр Федоров «СЭ» 
30-я минута. Полузащитник армейцев Зоран Тошич отправляет третий мяч в ворота красно-белых

Главный тренер «Ростова» Валерий Карпин Дарья Исаева «СЭ» / Canon EOS-1D X Mark II
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Юрий Семин: «Продлят ли со мной контракт? 
А вдруг скажут, что у меня старые методы?»

1

НЕЛЬЗЯ РЕКЛАМИРОВАТЬ, 
ЧТО МЫ ПРОДАЕМ 
МИРАНЧУКА!

– Как отнеслись к  истории вокруг 
Хеведеса, который вдруг захотел уехать 
в Германию?

– У нас с ним состоялся разговор 
еще перед началом чемпионата. У не-
го действительно было предложение из 
Германии. Я прямо сказал Хеведесу, что 
он нам нужен: Бенедикт очень профес-
сионально относится к делу. Вопросов 
по работе к нему нет. 

– Этой зимой Алексей Миранчук так 
и не уехал в Италию. Созрел ли он для 
серьезного европейского клуба?

– Мы не общались на тему, со-
зрел он или нет. Сейчас ему предсто-
ит чемпионат Европы. Ради нацио-
нальной сборной, дальнейшей карье-
ры, считаю, Алексей и Антон должны 
остаться в «Локомотиве». Нельзя ре-
кламировать, что мы продаем Ми-
ранчуков!

– Почему?
– Потому что мы занижаем их сто-

имость. Что подумают люди? Лучшие 
игроки, а клуб, который борется за са-
мые высокие места, их пытается про-
дать? Что вообще происходит? Не на-
до их рекламировать. Поверьте, за ни-
ми придут. Хорошее предложение само 
их найдет. Всему свое время.

– А если такого предложения больше 
не поступит?

– Так братья и так неплохо себя чув-
ствуют. Алексей великолепно провел 
эту Лигу чемпионов. Два блестящих 
матча с «Ювентусом». Он уже сформи-
ровал себе международный рейтинг. 
Это топовый игрок. Повторю свою 
мысль, не надо их продавать. Не надо 
афишировать!

– Раньше Миранчуков упрекали в том, 
что они не слишком сильны в единобор-
ствах…

– Братья с каждым годом прибав-
ляют. Они лидеры «Локомотива». Хо-
тя всегда есть к чему стремиться. А во 
встречах с «Атлетико» и «Ювентусом» 
можно набираться неоценимого опы-
та.

– На ваш взгляд, Алексей Миранчук 
сопоставим по своему уровню с Алексан-
дром Головиным?

– Я не хочу их сравнивать. Они не-
много разные. Повторяю, Алексей мо-
жет играть в любой команде. 

– В любой европейской топ-команде? 
– В любой.
– Сильно ли пострадает «Локомотив» 

от ухода Алексея Миранчука?
– Когда из команды уходит луч-

ший игрок или из редакции – лучший 
журналист, будет ли команде от это-
го плохо? Конечно, все от этого по-
страдают.

О НОВОМ КОНТРАКТЕ

– Ваш контракт с «Локомотивом» – до 
лета. При каких условиях он будет авто-
матически продлен?

– Сложно ответить на ваш вопрос. 
Спрашивать надо наших руководите-
лей. Тренеру нужно помогать, чтобы 
он лучше работал с командой. Мож-
но и не помогать, конечно, пустить все 
по течению или прийти и сказать ру-
ководителю: «Его методы устарели»… 
А еще можно заявить, что им недоволь-
ны игроки. Ведь всем не угодишь, пото-
му что в любом случае кто-то не игра-
ет. Если так случится – тогда контракт 
не продлят. Многое и от результата за-
висит. У нас изначально ставилась цель 
попасть в пятерку. И пока в этом плане 
нормальные позиции.

– Руководство эту задачу не коррек-
тировало?

– Задача осталась такой же.
– А если займете второе место и попа-

дете в  Лигу чемпионов, то однозначно 
останетесь в « Локомотиве»?

– Не знаю. Я же вам сказал: если до 
руководства донесут, что тренер поль-
зуется старыми методами… А мы за три 
года выиграли все, что есть в россий-
ском футболе. Вообще, что такое «ста-
рые методы»? Никто же не знает.

– Сейчас чувствуете поддержку со сто-
роны руководства?

– Это пусть лучше определяют лю-
ди со стороны, болельщики.

– Как реагируете, когда читаете 
в  прессе: «Семина может сменить тре-
нер «Славии» с конкретной фамилией?

– Я не читаю этого.
– Заголовки-то видите.
– Я же сказал – не читаю! 
– То есть это вас никак не нервирует?
– Я – стойкий человек, много че-

рез что прошел. Если буду реагировать 
на все заметки, на то, что говорят лю-
ди вокруг, у меня не останется време-
ни на работу.

– Сергей Семак в октябре рассказы-
вал, почему осторожно общается с прес-
сой: «А как еще, ведь новое поколение 
журналистов постоянно хочет хайпануть, 
что-то вбросить».

– Вы сейчас тоже хотите хайпануть, 
вопросы задаете сложные (смеется). Те, 
на которые надо отвечать обтекаемо.

– Есть ли у  вас настороженность по 
отношению к прессе? Вы все-таки вырос-
ли как игрок при советской власти, когда 
про вас хорошо писали. Доставляет ли это 
сложность в работе?

– Нет, нужно просто быть готовым 
и внимательным ко всем ответам. Са-
мое важное – твоя реакция. Сегодня 
пословицу «слово – не воробей…» сто-
ит вспоминать почаще.

НАШЕ ВАЖНЕЙШЕЕ 
ЗАВОЕВАНИЕ – БОЛЕЛЬЩИКИ!

– Вообще-то считается, что тренер – 
творческая профессия. А потому не быва-

ет молодых или старых тренеров, только 
мудрые и не очень. 

– Судить об этом уже не мне, а то 
еще скажут, что я себя защищаю или 
кого-то еще. Никого я не защищаю. 
Знаю себе цену, думаю, что имею пра-
во высказывать свое мнение для то-
го, чтобы становилось лучше. Я помню 
«Локомотив», помню, как начинал в 90-
е. Люди болели за «Спартак», а на нас 
по 100 человек ходило. Самое главное, 
что у нас появилось громадное количе-
ство болельщиков, это важнейшее заво-
евание. Для меня это выше всех наг рад, 
медалей и орденов. Важно, когда люди 
к тебе так относятся.

– Не кажется, что сейчас фанатская 
среда становится более агрессивной?

– Согласен.
– В Туле, например, они просто вста-

ли во время матча и ушли с трибун. Что 
ощутили?

– К болельщикам должно быть пра-
вильное отношение. Мы играем для 
них, нужно находить общий язык, что-
бы они не уходили. Без этого никак.

– То есть болельщик всегда прав?
– Никто не бывает прав всегда. Но 

между нами должны быть хорошие вза-

имоотношения. Я всегда говорил им: 
«Вы свою агрессию передайте игрокам 
на 90 минут. Пусть они чувствуют ва-
ши эмоции. А когда выйдете со стади-
она – спокойно проанализируйте игру 
и идите домой, получив удовольствие. 
Или сыграйте с фанатами противников 
товарищеский матч». Я не приветствую 
драки между болельщиками и мат. Мне 
нравится то, что происходит в Барсело-
не. Я был на игре «Барселоны» с «Чел-
си», когда каталонцы весь матч сидели 
на воротах лондонцев, но в итоге про-
играли. Болельщики страстно поддер-
живали своих до последней минуты. 
А после финального свистка радостные 
англичане пошли в одну сторону, груст-
ные испанцы – в другую. Никто никого 
не терроризировал.

– Сказывается другая культура? 
– И нужно учиться ей на этом при-

мере. Мы все нормально разошлись со 
стадиона, хотя это был матч за большие 
деньги и призы.

– Как относитесь к  тому, как спар-
таковские болельщики материли Оле-
га Кононова весь матч с «Оренбургом»?

– Конечно, негативно.
– В ваше время такого не было?

– В такой мере – нет. В мои вре-
мена болельщики все время кричали 
на судей.

ФАРФАН ПОМОГ НАМ 
ЗАРАБОТАТЬ ПОЧТИ 
60 МИЛЛИОНОВ

– Вы смотрите в паспорт, когда выби-
раете игроков? Председатель совета 
директоров «Локомотива» Анатолий 
Мещеряков сказал, что по стратегии 
решено не брать футболистов старше 27 
лет. Разделяете такую точку зрения?

– Сама идея в целом правильная. 
Если у нас есть возможность брать мо-
лодых и талантливых игроков, то по-
чему нет? Правда, бывают и исключи-
тельные ситуации, в футболе предуга-
дать нельзя. 

– Вспомнить того же Фарфана.
– Почему я не приветствовал Фар-

фана на первом этапе? Во-первых, та 
травма, от которой он восстанавлива-
ется сейчас, была прогнозируема. У него 
это колено уже тогда было проблемным, 
он поэтому и не играл в Эмиратах. Тем 
не менее оказалось, что Джеф выдержал 
этот срок, хорошо себя проявил, принес 
громадную пользу команде. «Локомо-
тив» играл в Лиге чемпионов, за 2 года 
заработал миллионов 60, наверное. Та-
кого же не было 10 лет назад?

– Нет.
– Фарфан – участник акции, кото-

рая оказалась правильной. Изначаль-
но я был против, но когда увидел его 
в тренировочном процессе и на фут-
больном поле, поменял свое мнение. 
Это хорошо, он принес много пользы. 

– Тогда ходили разговоры, что и Роман 
Еременко тоже был бы вам полезен.

– Могу сказать только, что Еремен-
ко – прекрасный футболист.

– «Локомотив» без проблем впишет-
ся в новую схему лимита на легионеров?

– Этот лимит заранее известен. Ду-
маю, решение РФС нормальное, мы 
должны вписаться в новый регламент 
и играть.

– А каково ваше глобальное отношение 
к этой формуле? Мы вот недавно с Васили-
ем Березуцким общались на эту тему, и он 
считает это даже ужесточением лимита.

– Еще раз повторю, что этот лимит 
никого не ущемляет – ни иностранцев, 
ни россиян.

ЛИМА – 
ОДИН ИЗ СИЛЬНЕЙШИХ 
ЛЕГИОНЕРОВ В ИСТОРИИ 
РОССИИ

– В сегодняшнем «Локомотиве» есть 
лидеры образца 2004 чемпионского года 
уровня Овчинникова и Лоськова?

– Тогда была уникальная команда, 
в которой в каждой линии играли свои 
лидеры – Овчинников, Евсеев, потом 
таким стал Лима. Вот вам пример воз-
растного игрока, тему которого мы об-
суждали. Лима пришел к нам, по-моему, 
в 32 года, но сразу же вписался в коллек-
тив и помог выиграть чемпионат. У него 
был дух победителя, способного повести 
команду за собой. Считаю его одним из 
сильнейших иностранцев, приходивших 
в российский футбол. Он учил молодежь 
профессионализму, отбору мяча. Нам 
нужен был футболист, который бы за-
чищал все за Лоськовым, поскольку мы 
больше атаковали. И Лима делал это про-
сто блестяще, был настоящим лидером.

– А Баринов и Крыховяк сейчас могут 
претендовать на роль лидеров?

– Почему нет? Это хорошие ребята, 
с характером.

– Можно сказать, что Лима сыграл тог-
да такую же роль в чемпионстве, как и не 
так давно Денисов?

– Думаю, да.

ИЗ БОРИСА РОТЕНБЕРГА 
ПОЛУЧИТСЯ ХОРОШИЙ 
СПОРТИВНЫЙ РУКОВОДИТЕЛЬ

– Вопрос из серии «организацион-
ных», которые, как известно вы не очень 
любите. В клубе до сих пор нет спортив-
ного директора. Недавно слышали, что им 
может стать Борис Ротенберг. Что скаже-
те по этому поводу?

– Несколько дней назад, в выходной, 
я заезжал на базу в Баковке посмотреть, 
в каком состоянии поле. И неожиданно 
встретил в тренировочном зале Ротен-
берга и Медведева. Ребята вкалывали 
по полной. Так вот по Ротенбергу – он 
очень любит футбол, знает его и, кроме 
того, очень работоспособный человек. 
Думаю, из него получится серьезный, 
хороший спортивный руководитель. Да 
и характер у него твердый, бойцовский.

– А опыта должно хватить?
– Опыт – дело наживное. Борису уже 

33, и он в состоянии принимать любые 
решения, поскольку сам через многое 
в футболе прошел. Он толковый.

– В  своем Instagram после матча 
с  «Атлетико» вы написали: «Дорогие 
болельщики, я искренне Вами восхища-
юсь. Я всегда с Вами. Есть много важных 
факторов, которые для нас не сложились, 
но жизнь продолжается». Это написано 
с грустью или с оптимизмом.

– Конечно, с  оптимизмом. Разве 
можно грустить, когда десять лет «Ло-
комотив» не встречался с такими со-
перниками, как «Атлетико», «Ювентус», 
не принимал на своем поле Криштиа-
ну Роналду? И заметьте, что в этом го-
ду наши ребята выглядели увереннее 
и сильнее, чем прежде, в матчах с луч-
шими клубами Европы. И это, несмотря 
на потери в составе. Значит, мы двига-
емся вперед. Вспомните хотя бы до-
машний матч с «Ювентусом». Пусть мы 
уступили, но подарили надежду своим 
болельщикам. А потому имеем пра-
во смотреть в будущее с оптимизмом.

АЛЕКСАНДР ЛЬВОВ,  
ВИТАЛИЙ АЙРАПЕТОВ

В «Локомотиве» не вспоминают о Смолове
МЕТРО В ДОХЕ ДЕШЕВЛЕ 
МОСКОВСКОГО

Каждый день в столице Катара начинает-
ся под аккомпанемент стройки. Новые здания 
возводят буквально на каждом шагу, и, по при-
знанию местных жителей, облик города меня-
ется до неузнаваемости каждый месяц. За шесть 
лет здесь прокопали три линии метрополитена 
длиной в 76 километров. Открыли в мае 2019 
года. Вход на каждую станцию выполнен в ви-
де распустившегося цветка лотоса. Светлые про-
сторные вестибюли напоминают новую волну 
станций подземки в российской столице, а сами 
платформы похожи на подземный «мувер» меж-
ду терминалами аэропорта Шереметьево. Про-
езд на главном общественном транспорте катар-
ской столицы стоит 2 реала (34 рубля) – даже де-
шевле московского, но за 10 реалов (170 рублей) 
можно купить билет в элитный последний вагон, 
в котором можно присесть на место машиниста.

На тренировку «Локомотива» корреспон-
дент «СЭ» добрался по золотой ветке до конеч-
ной станции «Аль-Азизия», выход из которой 
расположен прямо рядом с домашним стади-
оном сборной Катара. Арена «Халифа» названа 
в честь правившего страной до 1995 года деда 
нынешнего эмира, свергнутого собственным сы-
ном. Рядом возвышается самое высокое здание 
в Дохе – 300-метровая «Эспайр Тауэр» освещает 
всю округу своим факелом. Внутри расположен 
отель, где остановились «Партизан» и «Ростов». 
«Локо» и «Спартак» предпочли гостиницу более 
классического европейского типа, расположен-
ную ближе к полям «Эспайр Центра», где прохо-
дит Кубок «Париматч Премьер».

«ЛОСЬКОВ – 
ВНУТРИКОМАНДНЫЙ MVP»

Издали замечаю одетого в белое Юрия Се-
мина. Он – в центре тренировочного процесса. 

На подступах к полю на каждом углу дежурит 
по охраннику, которые мгновенно реагируют 
на приближение посторонних. Журналисты 
забрались на вал, окружающий поляну, и спо-
койно обошли форпосты, спустившись к полю 
со стороны командного шатра. В этот момент 
железнодорожники разделились по неболь-
шим группам и стали двигаться быстрее. Дми-
трий Лоськов будто вернулся на 20 лет назад, 
ускорял перепасовку в своем «квадрате» и ни-
чем не уступал нынешним игрокам «Локо». 

– Он был выдающимся футболистом, – от-
метил защитник Брайн Идову. – И когда кто-
то пропускает тренировку или «сломан», он 
может в любой момент подключиться и по-
мочь. В принципе во внутрикомандных турни-
рах Лоськов – постоянно MVP своей команды.

– Как команда адаптировалась в Катаре?
– Мы были здесь в прошлом году, а сейчас 

погода похожа на ту, что была на первом сбо-
ре в Марбелье. Сначала было непросто, пото-
му что прилетели – и сразу была тренировка, 
на следующий день матч. Играли в дневное 
время, поэтому парням было немного тяже-
ло, из-за этого подсели. Сейчас работаем в ре-
жиме двух тренировок в день, чтобы набрать 
лучшие кондиции и быть полностью готовы-
ми к игре со «Спартаком». 

– В каком настроении подойдете к оставшим-
ся играм в Дохе?

– Мы настраиваемся на товарищеские мат-
чи как на официальные, чтобы вырабатыва-
лась привычка побеждать, чтобы потом рабо-
тать на положительных эмоциях. Понятно, что 
результат будет важен, когда начнутся офи-
циальные игры. Главное – физическая готов-
ность, зарисовки и планы на игру. Нужно все 
выполнять и притереться друг к другу.

– Во время ваших тренировок все много улы-
баются.

– Как бы тяжело ни было, в любом случае 
надо всегда сохранять позитив и работать на 
положительных эмоциях. За счет этого тре-

нироваться легче на сборах. Юрий Павлович 
говорит, что нужно работать с энтузиазмом 
и эмоциями.

АНТОН МИРАНЧУК  
УЖЕ В ГЕРМАНИИ

С нынешним подбором нападающих по-
пасть в тройку будет сложно. Хоть уговари-
вай Лоськова возобновить карьеру. Об отбыв-
шем в «Сельту» Федоре Смолове здесь никто 
не вспоминает. Разумеется, «Локо» требует-
ся усиление в атакующую линию после ухода 
форварда и особенно травмы Антона Миран-
чука. Хавбек повредил стопу в стыке с игроком 
«Партизана», но, к счастью, избежал перелома 
и уже улетел в Германию, где вскоре начнет 
восстановление. В Instagram он уже поблаго-
дарил болельщиков за поддержку, пообещав 
бороться до конца.

Пока игроки занимались под палящим 
аравийским солнцем, корреспондент «СЭ» 
спрятался от лучей в теньке на скамейке. Ту-
да же вскоре присел давний сподвижник Се-
мина Владимир Коротков и передал привет 
обозревателю «СЭ» Александру Львову. В не-
формальном разговоре известный бомбар-
дир «Шинника» середины 1960-х погрузился 
в ностальгию и во всех красках описал, как 
сыграл за «Спартак» против уругвайского 
«Пеньяроля» в переполненных «Лужниках», 
и как в 1980-е бывший одноклубник Семин 
позвал его в «Локомотив», где Коротков рабо-
тает уже 37 лет. Закончив свой рассказ, быва-
лый форвард улыбнулся и уверенной поход-
кой устремился вслед за усталыми футболи-
стами в сторону отеля. Через день, который 
вместит в себя две тренировки, «Локомотив» 
сыграет со «Спартаком».

ЕВГЕНИЙ БЕЛОУСОВ 
Доха

Семин приближается к рекорду Бескова

В мае 2020 года Юрию Семину исполнится 73 года. Главный тренер «Локомо-
тива» продолжает уверенное движение к российскому рекорду. Константин 
Бесков выиграл свой самый возрастной трофей, национальный Кубок-1995, 

когда ему было 74 года и 208 дней. Чтобы превзойти это достижение Семину нуж-
но выиграть чемпионат или Кубок в 2022 году.

КИРИЛЛ БУРДАКОВ

Самые возрастные тренеры – обладатели российских трофеев

Тренер Дата рождения Клуб Трофей Дата финала Возраст
Константин Бесков 18.11.1920 Динамо Кубок 14.06.1995 74 года 208 дней
Юрий Семин 11.05.1947 Локомотив Кубок 22.06.2019 72 года 11 дней
Мирча Луческу 29.07.1945 Зенит Суперкубок 14.07.2016 70 лет 351 день
Анатолий Бышовец 23.04.1946 Локомотив Кубок 27.05.2007 61 год 34 дня
Дик Адвокат 27.09.1947 Зенит Суперкубок 09.03.2008 60 лет 164 дня
Курбан Бердыев 25.08.1952 Рубин Суперкубок 14.07.2012 59 лет 324 дня

Голкипер железнодорожников Гильерме и тренер вратарей Заур Хапов ФК «Локомотив»

Репортаж корреспондента «СЭ» с тренировки железнодорожников в Катаре

Вчера. Доха. Главный тренер «Локомотива» Юрий Семин проводит тренировку ФК «Локомотив»
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Андрей Кобелев:  
«Александру из «Динамо»  
нужно было уезжать только в Европу»
Бывший главный тренер «Крыльев Советов» и «Динамо» –  
о Соболеве и Кокорине

– Многие не поняли, почему «Крылья» отпустили своего веду-
щего игрока Александра Соболева в  аренду в  «Спартак». Как 
команда теперь будет спасаться от вылета?

– Раз игрок перешел в «Спартак», значит, эта аренда выгод-
на всем. Конечно, «Крыльям» сейчас необходим нападающий, 
чтобы остаться в премьер-лиге. Но если Соболев выразил жела-
ние уйти, не было особого смысла его удерживать насильно. Хо-
тя, признаю, самарцам будет непросто во второй части сезона.

– Тем более пока они получили за аренду только 500 тысяч 
евро. За такие деньги сложно найти замену Соболеву.

– Мне сложно комментировать цифры. Летом, возможно, 
«Спартак» его и выкупит. Но пока уход Александра – реальная 
проблема для Самары.

– Команда Миодрага Божовича – явный аутсайдер чемпионата?
– «Крылья» и так сейчас идут на 15-м месте. Но бороться 

за выживание без Соболева будет еще сложнее. Это очевидно.
– Сам Соболев уже созрел для перехода на новую ступень?
– Покажет только концовка чемпионата. Уровень давле-

ния со всех сторон в «Спартаке» совсем другой. В московском 
клубе все игроки находятся под микроскопом. Пока неясно, 
как Александр справится с психологическими сложностями. 

– Как вам заявление Соболева: «Не надо меня сравнивать 
с Дзюбой»?

– Мне нравятся игроки со своим мнением, уверенные в се-
бе. Но одно дело уверенность, а другое – самоуверенность. Вто-
рая часть сезона все расставит на свои места. 

– Как вам нынешняя трансферная кампания «Динамо»? Пока 
бело-голубые приобрели Дмитрия Скопинцева и Николая Комличенко.

– Все логично, четко. Два молодых футболиста с перспек-
тивой играть в сборной России. С российским паспортом. Они 
могут еще прибавлять. По сравнению с летней селекцией, сей-
час все понятно. Качественные приобретения.

– Как восприняли назначение на пост спортивного дирек-
тора Желько Бувача, который ранее никогда не занимал такой 
должности?

– Меня это не смущает. У Желько за плечами огромный 
опыт. Работа с Клоппом говорит сама за себя. Он здорово зна-
ет европейский рынок, сам разбирается в тех футболистах, ко-
торых еще можно раскрыть. Это правильный подход. 

– Карьера Александра Кокорина опять «подвисла». Не исклю-
чено, что он покинет «Зенит». Теоретически его возвращение 
в «Динамо» стало бы красивой историей?

– Ох, непростой для меня вопрос. Я считаю, что ему не 
нужно было тогда уходить из «Динамо». Но, к сожалению, так 
сложилось. Не могу ему давать советы. Не знаю, какие у не-
го договоренности с  «Зенитом», какой контракт. Мне про-
сто очень хочется, чтобы Саша вновь играл либо в премьер-
лиге, либо за границей. Ему еще 28 лет – хороший футболь-
ный возраст. 

– Вы сказали, что ему не нужно было уходить из «Дина- 
мо». Но разве можно было отклонить предложение от «Зе- 
нита»?

– Я имею в виду его переход в «Анжи».
– Но он же вернулся назад.
– Там другая история… Я понимал талант Кокорина, видел 

его будущее немного по-другому. Обидно, что Саша не реали-
зовал свой дар на сто процентов. 

– Как переход в «Анжи», где Кокорин не провел ни одного 
матча, мог отрицательно повлиять на его карьеру?

– По-хорошему Александр с его талантом должен был если 
и уезжать из «Динамо», то только за границу.

ВИТАЛИЙ АЙРАПЕТОВ

Борис Ротенберг: «Надеюсь, 
Саша Кокорин примет правильное 
решение. Мы ждем его в «Сочи»
Владелец футбольного клуба «Сочи» по-прежнему надеется, что форвард  
«Зенита» перейдет на правах аренды в его команду

– Я с Сашей на связи, у меня с ним контакт. Мы ждем 
его в «Сочи», - сказал Ротенберг. Надеюсь, он примет 
правильное решение. Все дороги открыты для него в на-
шей команде. Он сможет себя проявить здесь, вернуться 
потом обратно. Надеюсь, в ближайшее время наступит 
ясность. Поймите. В «Сочи» созданы все условия. У нас 
все работает на высоком уровне – медицинское обслу-
живание и так далее. Мы ему все предоставим, чтобы 
он себя комфортно у нас чувствовал. Ребята ждут его 
в команде, и тренер тоже.

ВИТАЛИЙ АЙРАПЕТОВ

 И В Н П М О
 1. Зенит 19 14 3 2 37–9 45
 2. Краснодар 19 9 8 2 33–20 35
 3. Ростов 19 10 4 5 34–28 34
 4. ЦСКА 19 10 4 5 26–18 34
 5. Локомотив 19 10 4 5 28–24 34
 6. Арсенал 19 7 4 8 23–23 25
 7. Уфа 19 6 7 6 16–17 25
 8. Динамо 19 6 6 7 16–21 24
 9. Урал 19 6 6 7 24–31 24
10. Спартак 19 6 4 9 19–21 22
11. Тамбов 19 6 3 10 23–26 21
12. Ахмат 19 4 7 8 13–24 19
13. Рубин 19 4 7 8 11–21 19
14. Оренбург 18 5 4 9 21–27 19
15. Кр. Советов 19 5 3 11 20–25 18
16. Сочи 18 3 6 9 16–25 15

БОМБАРДИРЫ

11 Дзюба Зенит
10  Соболев Кр. Советов,  

Шомуродов Ростов
 8 Крыховяк Локомотив
 7  Азмун Зенит, Влашич ЦСКА,  

Луценко Арсенал

Матч 18–го тура «Сочи» – «Оренбург» пере-
несен на 11 марта 2020 года.

В 20-м ТУРЕ ВCТРЕЧАЮТСЯ

С 28 февраля по 2 марта. Зенит – Локомотив, 
Краснодар – Уфа, Тамбов – Рубин, ЦСКА – Урал, 
Динамо – Спартак, Ахмат – Ростов, Сочи – Ар-
сенал, Крылья Советов – Оренбург.

В случае равенства очков у двух и более ко-
манд места определяются:
• по результатам матчей между собой (чис-

ло очков, количество побед, разность за-
битых и пропущенных мячей, число заби-
тых мячей);

• по наибольшему числу побед во всех матчах;
• по лучшей разности мячей, забитых и пропу-

щенных во всех матчах;
• по наибольшему числу мячей, забитых во 

всех матчах.
При абсолютном равенстве всех указанных 

показателей места команд в текущей турнирной 
таб лице определяются в соответствии с их места-
ми в предыдущем чемпионате.

Тарасов нужен «Рубину»
Краткие наблюдения по контрольному матчу казанцев с датским «Оденсе»
Оденсе  – Рубин  – 1:0 (Джебали, 29). «Рубин»: 

Дюпин, Поярков (Макаров, 45), Старфельт, Па-
бло Сантос, Данченко, Тарасов, Бакаев (Дави-
ташвили, 45), Кварацхелия, Евтич (Могилевец, 
45), Зуев (Башкиров, 45), Марков (Закиров, 45).

1. На матч с  датчанами Леонид 
Слуцкий выставил экспериментальный 
состав с новичком команды – защитни-
ком Пабло Сантосом и находящимся на 
просмотре экс-хавбеком «Локомотива» 
Дмитрием Тарасовым, который вышел 
на позиции опорника.

2. Тарасов провел на поле один тайм, 
но успел показать тренерскому штабу, 
почему его стоит подписать. Хавбек:
• помогает при «стандартах» как 

у своих, так и у чужих ворот: про-
давливает футболистов соперника 
за счет мощи и роста;

• отбирает мяч в  середине поля 
и  страхует центральных защитни-
ков, если те выдвигаются глубо-
ко вперед;

• играет важную роль в  развитии 
атак – через него команда преодо-
левает высокий прессинг оппонен-
тов. Дмитрий уверенно отдает пере-
дачи и на фланги, и вперед.
Ранее Тарасов забил гол в составе 

«Рубина» в товарищеской встрече со 
«Слованом» (2:1), когда выступал на по-
зиции центрального защитника. 

3. Новичок команды Пабло Сантос 
оставил неоднозначное впечатление. 
Потому что, с одной стороны: 
• нервничал под прессингом и отда-

вал рискованные передачи назад;
• при попытке заброса мяча за спину 

опасно сфолил возле своей штраф-
ной в первом тайме. 
Но, с другой:

• высоко поднимался для развития 
атаки (внизу страховал Могилевец), 
пытался преодолеть прессинг с по-
мощью длинных передач.
При этом Сантос еще не успел сы-

граться с партнерами – «Рубин» арендо-

вал его только 30 января. Взаимопонима-
ние пока не налажено – во время пере-
дач партнеры даже кричали ему: «Легче!»

4. Хорошее впечатление оставил 
Кварацхелия, отыгравший оба тай-
ма. Атакующий грузинский хавбек 
был самым активным игроком в со-
ставе казанцев. Хвича не только вы-
полнял привычные функции: тащил 
мяч на дриблинге, опасно бил по во-
ротам, прессинговал в первой линии, 
но и опус кался вниз, чтобы помогать 
крайним защитникам и выжимать со-
перника за боковую линию. 

5. У «Рубина» много проблем в обо-
роне. Команда проигрывает подборы 
и упускает второй темп атак соперни-
ка. Казанцы уязвимы к контратакам, 
не могут найти оптимальное сочета-
ние в защите и опорной зоне. 

При этом с нападением тоже воз-
никают сложности. Выход из-под прес-
синга осуществляется скорее через 
длинный пас (зачастую, неточный), 

комбинации на чужой половине поля 
остаются незавершенными – нет по-
следней передачи, поэтому приходит-
ся наносить дальние удары. 

ВЫВОД

На сборах Леониду Слуцкому еще 
предстоит сформировать оптималь-
ный состав и наладить взаимопонима-
ние между новичками. Пожалуй, тре-
нерскому штабу казанцев пора опре-
делиться с  кандидатурой Тарасова: 
Дмитрий способен закрыть сразу две 
позиции, помочь команде и в оборо-
не, и в первой стадии развития атак. 
Экс-железнодорожник – та самая недо-
стающая часть в новом механизме «Ру-
бина», которая может помочь обрести 
цельность и с уверенностью вступить 
во вторую половину сезона.

НАТАЛЬЯ ЮРИНА

Кокорин в «Зените-2»: дубль за минуту 

Вчера вторая команда сине-бело-голубых победила в товарищеском матче на 
сборе в Турции бразильский «Гремио Новоризонтино» (4:1). В составе россиян 
дубль сделал Александр Кокорин. 28-летний форвард начал спарринг в старто-

вом составе на позиции полузащитника, мячи он забивал на 68-й и 69-й минутах.
Напомним, что 21 января «Сочи» объявил об аренде Кокорина до конца сезона. На 

следующий день факт договоренности между клубами подтвердил гендиректор «Зе-
нита» Александр Медведев. При этом отчим и представитель футболиста Кирилл Ло-
гинов заявил, что Александр в «Сочи» не собирается.

Позже жена Кокорина Дарья Валитова сообщила, что руководство клуба из 
Санкт-Петербурга приняло решение перевести его в «Зенит-2».

Таблица переходов РПЛ
Клуб/Гл.тренер Пришли Ушли
ЗЕНИТ  
Сергей Семак

п. Ригони (Сампдория, из аренды)*, з. Чи-
стяков (Ростов)

п. Краневиттер (Монтеррей), п. Мак (Коньяспор), 
н. Дриусси (Интер Майами), в. Рудаков (Ростов), п. 
Кузяев (Динамо), н. Кокорин

КРАСНОДАР  
Мурад Мусаев

з. Сорокин (Рубин, из аренды), з. Жуан 
Жезус (Рома)

з. Татаев (Млада Болеслав), з. Таранов, н. Иг-
натьев (Рубин), п. Скопинцев (Динамо), п. Гри-
горян (Млада Болеслав, аренда), п. Намли (Ко-
лорадо)

РОСТОВ  
Валерий Карпин

з. Осипенко (Тамбов), п. Мамаев, п. Са-
летрос (АИК, из аренды), н. Кьяртанссон 
(Рубин, из аренды), н. Бервен (Одд), з. Ко-
жемякин (Шинник)

з. Сигурдссон (Копенгаген), н. Сигурдарсон 
(АПОЭЛ, аренда), з. Вилюш (Урал), н. Кьяртанс-
сон (Малатьяспор, аренда), з. К.Маляров, з. Ща-
дин (Нижний Новгород), з. Чистяков (Зенит)

ЦСКА  
Виктор Гончаренко

н. Шкурин (Динамо-Брест), з. Котин (Кры-
лья Советов), н. Караев (КАМАЗ), п. Маер 
(Динамо З), п. Фомин (Уфа)

п. Ефремов, п. Лукас Сантос (Васку да Гама, из 
аренды), н. Нисимура (Портимоненсе, аренда), з. 
Шарлия (Славен, из аренды), з. Тикнизян (Аван-
гард, аренда), н. Жамалетдинов (Урал), п. Гордю-
шенко (Торпедо)

ЛОКОМОТИВ  
Юрий Семин

н. Галаджан (Оренбург, из аренды), з. Ан-
тон (Ганновер), з. Ингасон, з. Яннулис (оба – 
ПАОК), з. Думбья (Ренн), з. Жуан Жезус 
(Рома)

н. Галаджан (Ротор, аренда), н. Смолов (Сельта, 
аренда), з. Лысов (Крылья Советов)

АРСЕНАЛ  
Игорь Черевченко

п. Громыко, п. Ковалев (оба – Шахтер Сг), 
з. Сокол (Тромсе, из аренды), н. Минаев 
(Авангард)

з. Коне, в. А.Довбня (Ротор)

УФА  
Вадим Евсеев

н. Г.Агаларов (Анжи) п. Фомин (ЦСКА, Славия Пр, Спарта Пр)

ДИНАМО  
Кирилл Новиков

п. Скопинцев (Краснодар), н. Комличенко 
(Млада Болеслав), н. Кузяев (Зенит)

н. Шейдаев, н. Грулев (Нижний Новгород, арен-
да)

УРАЛ  
Дмитрий Парфенов

з. Золотов (Витебск), н. Татаринов (Торпе-
до, из аренды), з. Вилюш (Ростов), п. Дин-
га (Партизан, из аренды), н. Жамалетдинов 
(ЦСКА), н. Суханов (Калуга)

н. Ильин (Ахмат), з. Меркулов (Ахмат, Рубин)

СПАРТАК  
Доменико Тедеско

з. Тигиев (Динамо Мн, из аренды), н. Со-
болев (Крылья Советов, аренда), з. Дьяков 
(св.агент)

н. Педро Роша (Фламенго, аренда), п. Ананидзе 
(Анортосис), С.Бакаев (Рубин), п. Гулиев, п. Глу-
шенков (Тамбов)

ТАМБОВ  
Сергей Первушин

н. Федчук (Авангард), з. Шляков (СКА-Ха-
баровск, из аренды), н. Архипов (Метал-
лург Л, из аренды), п. Рагулькин (Тюмень, 
из аренды), в. Чагров (Авангард), з. Юрга-
нов (Сочи, аренда), п. Тихонов (Химки-2), 
в. Чагров (Авангард), з. Рукас (Зенит-2), н. 
Печенкин (Челябинск), з. Канцедалов (Ар-
мавир), н. Антилевский (Динамо Мн), п. Глу-
шенков (Спартак), з. Каплиенко (Динамо Тб)

з. Осипенко (Ростов), н. Бенито (Динамо К), н. 
Аппаев, н. Усман (Шахтер К), н. Архипов (Горо-
дея), п. Кулик (Чайка), п. Кленкин (Нефтехимик), 
в. Сугробов (Пюник, аренда), н. Часовских (Ир-
тыш П)

АХМАТ  
Игорь Шалимов

н. Ильин (Урал), з. Ненахов (Ротор), н. Ви-
зеу (Удинезе), з. Меркулов (Урал)

п. Шиманьски (АЕК, аренда), п. Ахъядов (Томь), 
п. Михалак (Анкарагюджю, аренда), п. Бацуев 
(Тараз)

РУБИН  
Леонид Слуцкий

н. Игнатьев (Краснодар), п. Макаров (Не-
фтехимик), з. Самошников (Торпедо), п. 
Йевтич (Лех), п. С.Бакаев (Спартак), з. Па-
бло Сантос (Брага), п. Тарасов, п. Родригеш 
(Динамо К), з. Меркулов (Урал), п. Абильдгор 
(Ольборг), з. Жуан Жезус (Рома)

з. Денисов (Ротор), н. Кьяртанссон (Ростов, из 
аренды), п. Акбашев (Нефтехимик), п. Микел-
тадзе, п. Кипиани

ОРЕНБУРГ  
Константин Емельянов

п. Куат (Кайрат), н. Силла (Гент), п. Полярус 
(Химки), в. Лодыгин (Газиантеп)

н. Галаджан (Локомотив, из аренды), п. Н.Маля-
ров (Нефтехимик)

КРЫЛЬЯ СОВЕТОВ  
Миодраг Божович

з. Гоцук (Авангард, из аренды), з. Зеффан 
(св.агент), п. Попович (Цюрих), в. Фролов 
(Сочи), н. Мбенза (Стад Тунизьен), н. Ата-
насиадис (ПАС), в. Лодыгин (Газиантеп), з. 
Гапон (Химки), з. Пападопулос (Гамбург)

з. Гоцук (Нижний Новгород), н. Соболев (Спар-
так, аренда), п. Якуба (Чертаново), п. Киселев 
(Ротор, аренда), з. Чичерин (Торпедо)

СОЧИ  
Владимир Федотов

п. Варданян (Пюник), з. Пенчиков (Томь) з. Кудряшов (Антальяспор), в. Фролов (Крылья 
Советов), з. Юрганов (Тамбов, аренда), н. Кара-
петян (Пюник)

* Выделены фамилии футболистов, чьи переходы уже состоялись.

Матчи сборной России  
на Евро-2020 покажут 
Первый, «Россия»  
и «Матч ТВ»

По информации «СЭ», транслировать матчи груп-
пового этапа чемпионата Европы с участием сбор-
ной России будут три федеральных канала – Первый, 
«Россия» и «Матч ТВ». Матч открытия против Бель-
гии достался «России», так как Первый транслиро-
вал первую игру сборной на ЧМ-2018 – против Сау-
довской Аравии.

Теперь главный телеканал покажет матч Россия – 
Финляндия. «Матч ТВ» будет транслировать заклю-
чительный матч с Данией. 

ДМИТРИЙ ЗЕЛЕНОВ

Шюррле, скорее всего,  
уже не сыграет  
на турнире в Дохе  
из-за повреждения стопы

Директор департамента по связям с общественно-
стью «Спартака» Антон Лисин рассказал о состоянии 
здоровья форварда Андре Шюррле. 29-летний немец 
получил травму в субботнем матче Кубка «Париматч 
Премьер» против «Ростова» (2:1).

– Шюррле сейчас работает по индивидуальной 
программе. У него повреждение правой стопы. Вос-
становление займет около 5–10 дней, скорее всего, 
на турнире он уже не сыграет, – сказал Лисин в эфи-
ре программы «Все на Матч».

Александр Кокорин (третий слева) с игроками «Зенита-2» на сборе в Турции ФК «Зенит-2»
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МЕЖДУНАРОДНЫЙ ФУТБОЛ

Чемпионат Испании. Матчи 22-го тура. Барсе-
лона – Леванте – 2:1 (Фати, 30, 31 – Рочина, 
90+2). 60 295.
Кике Сетьен показал себя гибким тренером. 

Убедившись, что его любимая схема 3–5–2 слиш-
ком тяжело дается футболистам, а контроль мя-
ча получается стерильным и не приносит остро-
ты, наставник каталонцев вернулся к привычной 
для гранатово-синих расстановке. Результат не 
заставил себя ждать, и в середине недели «Бар-
са» даже не выбила, а вышвырнула «Леганес» 
из кубкового турнира, а оформивший дубль Мес-
си отметил исторический юбилей: Лео стал пер-

вым в истории испанского футбола человеком,  
который одержал 500 побед в  официальных 
матчах.

«Леванте» на «Камп Ноу» также была уготова-
на незавидная участь. Какое-то время гости дер-
жались и даже огрызались опасными контратака-
ми, но потом моменты у их ворот стали возникать 
с пугающей частотой. Блестящий сейв голкипе-
ра «лягушек» после удара Месси из убойной по-
зиции стал последним приятным для валенсий-
цев эпизодом. Видя, что мяч не идет в  сетку, 
Лео встал к дирижерскому пульту и с интерва-
лом в  104 секунды дважды вывел на ударную 

позицию Фати, который установил не покорив-
шийся в свое время аргентинцу рекорд ла ли-
ги. Теперь его одноклубник – самый юный автор 
голевого дубля в истории. Ансу многие называ-
ют наследником Месси, и, похоже, сам капитан 
против этого не возражает. Он признался, что хо-
чет помочь юноше сразу после того, как воспитан-
ника «Ла Масии» привлекли в главную команду, 
а фото Лео и Фати после дебюта последнего на 
«Камп Ноу» давно стало хитом интернета. Кроме 
того, в контрактных и прочих вопросах Фати опе-
кает старший брат Месси – Родриго.

17-летнему форварду очень комфортно на 
левом фланге атаки, куда его после серии экс-
периментов вернул Сетьен. Еще одна тенден-
ция – укрепившиеся позиции Нелсона Семеду, 
который на данный момент выигрывает конку-
ренцию у Сержи Роберто. Испанец свой корот-
кий отрезок провел на фланге атаки. Что до Се-
меду, то в  кубковом матче португалец выдал 
классный голевой пас пяткой. Сейчас впечат-
лило, как он в  штрафной раскрутил финтами 
двух оппонентов и  могучим ударом заставил 
прогнуться перекладину.

Впрочем, пока до идеала гранатово-синим 
далеко. Гризманн, например, все еще ищет себя. 
Он сейчас вроде бы центральный нападающий, но 
больше работает на команду, освобождая зоны 
для проводящего много времени в центре Месси. 
Получается полезно, но Луис Суарес делал то же 
самое, да еще и регулярно забивал сам. В цен-
тре поля с Ракитичем было больше творчества, 
но вместе с получившим травму Видалем пропа-
ла мощь. Отсюда несколько провалов в обороне, 
заставивших потрудиться тер Штегена, и логич-
но пропущенный гол от бывшего хавбека «Руби-
на» Рочины. АНДРЕЙ КУЗИЧЕВ

Атлетик – Хетафе – 0:2 (Д.Суарес, 36. Хайме Мата, 
50, с пенальти). 40 291.

Севилья – Алавес – 1:1 (Окампос, 77, с пенальти – 
Хоселу, 70). 36 286.

Вильярреал – Осасуна – 3:1 (Пако Алькасер, 45. 
Пенья, 54. Санти Касорла, 59, с  пенальти  – 
Аридане, 48). 17 081.

Эйбар – Бетис – 1:1 (Орельяна, 15, с пенальти – 
Фекир, 7). 6558.

 И В Н П М О
 1. Реал 22 14 7 1 40–13 49
 2. Барселона 22 14 4 4 52–26 46
 3. Хетафе 22 11 6 5 32–20 39
 4. Севилья 22 11 6 5 28–21 39
 5. Валенсия 22 10 7 5 33–29 37
 6. Атлетико 22 9 9 4 22–15 36
 7. Вильярреал 22 10 4 8 39–30 34
 8. Реал Сосьедад 22 10 4 8 37–30 34
 9. Атлетик 22 7 10 5 22–17 31
10. Гранада 22 9 3 10 27–29 30
11. Осасуна 22 6 10 6 29–28 28
12. Бетис 22 7 7 8 30–34 28
13. Леванте 22 8 2 12 27–34 26
14. Вальядолид 22 5 10 7 18–24 25
15. Алавес 22 6 6 10 23–32 24
16. Эйбар 22 6 6 10 21–30 24
17. Мальорка 22 5 3 14 22–38 18
18. Леганес 22 4 6 12 18–34 18
19. Сельта 22 3 8 11 17–31 17
20. Эспаньол 22 3 6 13 18–40 15

Бомбардир: МЕССИ (Барселона) – 14.
7 февраля. Алавес – Эйбар.
8 февраля. Леванте  – Леганес, Хетафе  – Ва-

ленсия, Вальядолид – Вильярреал, Атлети-
ко – Гранада.

9 февраля. Эспаньол  – Мальорка, Реал Сосье-
дад – Атлетик, Осасуна – Реал, Сельта – Се-
вилья, Бетис – Барселона.

Чемпионат Германии. Матчи 20-го тура. Кельн – 
Фрайбург – 4:0 (Борнаув, 29. Кордоба, 55. Эхи-
зибуэ, 90+1. Якобс, 90+2). 50 000.

Падерборн – Вольфсбург -2:4 (Золински, 22. Васили-
адис, 72 – Кнохе, 26. Гинчек, 40, 60. Арнольд, 76). 
13 926. Удаление: Хольтманн («Падерборн»), 33.

 И В Н П М О
 1. Бавария 20 13 3 4 58–23 42
 2. Лейпциг 20 12 5 3 53–25 41
 3. Боруссия Д 20 11 6 3 56–28 39
 4. Боруссия М 20 12 3 5 38–23 39
 5. Байер 20 10 4 6 31–24 34
 6. Шальке 20 9 7 4 31–26 34
 7. Хоффенхайм 20 10 3 7 31–31 33
 8. Фрайбург 20 8 5 7 29–30 29
 9. Вольфсбург 20 7 6 7 24–25 27
10. Аугсбург 20 7 5 8 33–39 26
11. Айнтрахт Ф 20 7 4 9 32–31 25
12. Унион 20 7 2 11 23–32 23
13. Герта 20 6 5 9 24–34 23
14. Кельн 20 7 2 11 27–38 23
15. Майнц 20 6 0 14 28–47 18
16. Вердер 20 4 5 11 25–46 17
17. Фортуна Д 20 4 4 12 19–41 16
18. Падерборн 20 4 3 13 25–44 15

Бомбардир: ЛЕВАНДОВСКИ (Бавария) – 22.
7 февраля. Айнтрахт Ф – Аугсбург.
8 февраля. Вольфсбург – Фортуна Д, Вердер – Уни-

он, Герта – Майнц, Фрайбург – Хоффенхайм, 
Шальке – Падерборн, Байер – Боруссия Д.

9 февраля. Боруссия М  – Кельн, Бавария  – 
Лейпциг.

Чемпионат Франции. Матчи 22-го тура. Ницца – 
Лион – 2:1 (Дольберг, 33, 63 – Токо Экамби, 
45). Удаления: Фернанду Марсал («Лион»), 22. 
Унас («Ницца»), 45+6.

Метц – Сент-Этьен – 3:1 (Нгуэтт, 44, 70. Диалло, 
63 – Амума, 89).

Бордо – Марсель – 0:0.

 И В Н П М О
 1. ПСЖ 22 18 1 3 57–14 55
 2. Марсель 22 12 7 3 30–21 43
 3. Ренн 22 12 4 6 29–21 40
 4. Лилль 22 10 4 8 26–25 34
 5. Монпелье 22 9 6 7 30–26 33
 6. Лион 22 9 5 8 35–21 32
 7. Реймс 22 8 8 6 21–15 32
 8. Ницца 22 9 5 8 32–30 32
 9. Нант 22 10 2 10 21–22 32
10. Бордо 22 8 6 8 30–24 30
11. Страсбур 22 9 3 10 27–28 30
12. Анже 22 8 6 8 24–29 30
13. Монако 22 8 5 9 37–39 29
14. Брест 22 7 7 8 28–30 28
15. Сент-Этьен 22 8 4 10 25–35 28
16. Метц 22 6 8 8 22–29 26
17. Дижон 22 6 6 10 19–24 24
18. Амьен 22 4 7 11 24–41 19
19. Ним 22 4 6 12 19–36 18
20. Тулуза 22 3 4 15 21–47 13

Бомбардир: БЕН ЙЕДДЕР (Монако) – 15.
Сегодня. Лилль – Ренн, Монако – Анже, Нант – 

ПСЖ.
Завтра. Тулуза – Страсбур, Реймс – Ницца, Ним – 

Дижон, Монпелье  – Метц, Лион  – Амьен, 
Брест – Бордо, Сент-Этьен – Марсель.

Фати – самый молодой автор дубля  
в истории чемпионата Испании

Нападающий «Барселоны» Ансу Фати отметился двумя забитыми мяча-
ми в игре против «Леванте» в возрасте 17 лет и 94 дней. Таким образом, 
форвард каталонцев стал самым молодым автором дубля в истории чем-

пионата Испании, превзойдя достижение бывшего полузащитника «Малаги» Ху-
анми Хименеса на 21 день.

ДЕНИС АЛЬ-ЮСИФИ

Самые молодые авторы дубля  
в истории чемпионата Испании

Дата Игрок Клуб Возраст Соперник
02.02.2020 Ансу Фати Барселона 17 лет 94 дня Леванте – 2:1 (д)
12.09.2010 Хуанми Хименес Малага 17 лет 115 дней Сарагоса – 5:3 (г)
17.04.1940 Франсиско Кальвет Барселона 17 лет 191 день Эркулес – 2:1 (г)
23.03.2008 Боян Кркич Барселона 17 лет 208 дней Вальядолид – 4:1 (д)
22.01.1995 Рауль Реал 17 лет 209 дней Сельта – 4:0 (д)
21.01.1934 Пабло Помбо Расинг 17 лет 222 дня Эспаньол – 3:1 (д)

Фати + Месси = 2 гола за 104 секунды

ФУТБОЛ // Чемпионат Италии. 22-й тур

«Надеюсь, будет и четвертое поколение» 
История великой династии Мальдини в «Милане»

КРИСТИАН

«Мальдини – это не символ «Мила-
на». Это и есть сам «Милан», – сказал 
как-то Адриано Галлиани, один из са-
мых видных управленцев в клубе эпо-
хи Сильвио Берлускони.

Эти слова относились к Паоло Маль-
дини, но в принципе их можно приме-
нить ко всему семейству в целом. Ведь 
за «Милан» играет уже третье поколе-
ние. Даниэль, сын Паоло, провел первый 
матч за основной состав красно-черных 
2 февраля в матче серии А против «Ве-
роны» (1:1), выйдя на замену в компен-
сированное время. Но в данном случае 
количество минут, проведенных на по-
ле, не так уж важно – важен сам факт.

«Надеюсь, будет и четвертое поколе-
ние. Ведь история Мальдини в «Мила-
не» не должна заканчиваться», – сказал 
незадолго до смерти Чезаре Мальдини, 
родоначальник династии. Он скончал-
ся 3 апреля 2016 года в возрасте 84 лет, 
так и не дожив до дебюта внука.

Хотя надежда была. Ведь у Даниэ-
ля есть старший брат – Кристиан. Тоже 
футболист. И тоже защитник, как отец 
и дед. Его приняли в футбольную школу 
«Милана». 18 октября 2005 года в офисе 
клуба на виа Турати Кристиан, которо-
му исполнилось девять, в присутствии 
отца, матери и самого Галлиани даже 
подписал соответствующий договор. 
Тренером его детской команды был 
партнер Паоло по «Милану» 1980-х Ан-
джело Коломбо, а первый матч он про-
вел против «Интера».

«На меня с  раннего детства все 
смотрели, выпучив глаза и раскрыв рот. 
Но со временем я перестал обращать на 
это внимание», – вспоминал Кристиан.

Парень прошел все стадии в юноше-
ской и молодежной системе «Милана», 
даже получил капитанскую повязку во 
второй команде, пусть и на один матч. 
За несколько дней до этого скончался 
Чезаре, и в клубе решили так почтить 
его память. Но до основы Кристиан так 
и не добрался.

 «Когда-нибудь я обязательно бу-
ду играть в серии А. Может быть, да-
же в  «Милане», – говорил он летом 
2016-го, уходя из команды. Пока на-
дежды не сбываются – Кристиан ски-
тается по низшим лигам, а ведь ему 
уже 23 года.

Хотя он наверняка порадовался за 
младшего брата – то, что не получи-
лось у него, вышло у Даниэля.

ЧЕЗАРЕ

Чезаре Мальдини – это 412 матчей 
за «Милан» (347 в серии А), капитан-
ская повязка, четыре скудетто, пер-
вый в истории клуба Кубок чемпионов 
в 1963-м. Это два прихода в «Милан» 
в качестве тренера и победа в Кубке 
кубков в 1973-м. Это помощник Эн-
цо Беарзота на победном для Италии 
ЧМ-1982.

Стильный и элегантный защитник, 
почти не получавший желтых и крас-
ных карточек. В те годы их вообще по-
казывали куда меньше, чем сейчас, но 
зато и костоломов, убивавших все жи-
вое, что пробегало мимо, было в разы 
больше, чем в наши дни, – сейчас это 
вымерший вид. Так вот, Мальдини точ-
но не из их числа.

Для моего поколения, чье футболь-
ное детство пришлось на 1990-е, Че-

заре  – это главный тренер сборной 
Италии на ЧМ-1998. Совершенно су-
масшедший состав с Паоло Мальди-
ни, Нестой, Каннаваро, Роберто Баджо, 
Дель Пьеро, Индзаги, Вьери. 11-ме-
тровый Роберто Баджо в матче с Чили 
в группе, уверенные победы над Каме-
руном, Австрией и Норвегией и досад-
ная серия пенальти с Францией в чет-
вертьфинале…

ПАОЛО

Хотя кажется, что одним из главных 
его проектов после завершения игро-
вой карьеры был Паоло. Чезаре вспо-
минал, что понял – у его сына неверо-
ятный талант, когда тот гонял мяч с ре-
бятами из школы. «Мы заметили это 
еще дома», – говорили его жена и стар-
шая дочь. И Чезаре очень много зани-
мался с Паоло.

«Раньше часто возникали неловкие 
ситуации, потому что всегда находи-
лись люди, которые говорили, что я лю-
бимый сынок. Но с того времени, как я 
начинал и только дебютировал за «Ми-
лан», многое изменилось, и люди боль-
ше не предъявляют в мой адрес опре-
деленных обвинений», – говорил Пао-
ло в 1998-м в интервью The Los Angeles 
Times.

«Я всегда мечтал быть таким же 
хорошим, как отец. Хотя я довольно 
мало знал о нем как об игроке. Мой 
друг в детстве собрал три альбома раз-
ных вырезок из прессы о нем и пока-
зал мне. Когда был мальчишкой, то ча-
сто смотрел эти альбомы. Так я узнал, 
что он был отличным футболистом. Но 
папа никогда не объяснял мне, как он 

играл. Да, он тренировал меня в детских 
и юношеских командах в «Милане». Но 
в основном узнавал от него о правиль-
ном отношении к футболу, о том, как 
себя вести, чем о каких-то технических 
деталях», – вспоминал Мальдини в раз-
говоре с La Gazzetta dello Sport.

Паоло приняли в детскую команду 
«Милана» в сентябре 1978 года, когда 
ему было 10 лет. 20 января 1985-го он 
дебютировал за основу, выйдя на за-
мену во втором тайме матча с «Удине-
зе» вместо травмированного Серджо 
Баттистини.

«На каком фланге ты предпочи-
таешь играть?» – спросил Паоло воз-
главлявший тогда «Милан» Нильс Ли-
дхольм.

«Пожалуйста, справа, мистер», – от-
ветил он.

Во всяком случае, именно так Маль-
дини вспоминал свой дебют. На левый 
фланг – туда, где он стал иконой и од-
ним из лучших в истории в этом ам-
плуа, – его перевели только год спустя.

Все, что было дальше, в принципе 
хорошо известно, а огромный список 
титулов, достижений и рекордов мож-
но легко нагуглить – перечислять их тут 
слишком долго. Хотя, конечно, число 
902 – сыгранные за «Милан» матчи – 
не укладывается в голове. Но главное – 
фамилия Мальдини стала нарицатель-
ной, примерно как Шумахер в плане 
вождения.

Паоло заработал такой имиджевый 
капитал, что его хватит на много лет 
не слишком удачной управленческой 
деятельности во главе клуба. Сейчас 
он технический директор «Милана», но 
пока к его менеджерской работе мно-
го вопросов.

Хотя при всем гигантском к нему 
уважении Паоло никогда не был пря-
мо уж любимцем фанатов – своим в до-
ску парнем. «Юноша из середины 80-х 
постепенно превратился в замкнутого 
и немного отстраненного от всех чело-
века. Именно поэтому многочислен-
ные болельщики того великого «Ми-
лана» так до конца и не понимали его. 
Да, Паоло в 40 лет тренировался точно 
так же и с той же отдачей, что и в 20, но 
он всегда жил словно на другой плане-
те», – это слова из очерка журналист-
ки La Gazzetta dello Sport Алессандры 
Бокки.

ДАНИЭЛЬ

К своим детям, Кристиану и Дани-
элю, Паоло относился так же, как его 
отец Чезаре к нему самому. Каждый 
день возил их на тренировки в «Ми-
лан», но почти никогда ничего не ука-
зывал и ничего от них не требовал.

«Уверенно могу сказать: единствен-
ное, что я получил благодаря отцу, – это 
воспитание», – говорил Кристиан.

Даниэль, как и его отец, тоже дока-
зывает, что находился все это время 
в «Милане» не только благодаря фа-
милии. В отличие от предков и стар-
шего брата он атакующий полузащит-
ник. Когда ему было 15–16 лет, Дани-
эль играл за команду 17-летних и забил 
13 голов в 28 матчах. В прошлом сезо-
не он, выступая за дубль, отличился 10 
раз в 26 встречах.

«Даниэль – плеймейкер, бомбар-
дир, «десятка». Из всей нашей се-
мьи он один такой. Настоящий поэт 
с мячом. Я вижу в нем свой характер,  
вижу, что Даниэль двигается так же, 
как я в  его возрасте. Хотя много лет 
назад некоторые видели во мне мое-
го отца. Думаю, это генетика», – рас-
сказывал о  своем сыне Паоло в  ин-
тервью DAZN.

«Мне нравится забивать голы.  
Думаю, мои сильные стороны – это 
игра в одно-два касания, хорошее ви-
дение поля и  исполнение стандарт-
ных положений», – говорил летом сам 
Даниэль.

Возможно, немного нескромно, но, 
с  другой стороны, если посмотреть 
Instagram Мальдини-младшего (а у не-

го уже 161 тысяча подписчиков), то там 
нет ни одного фото с девушками, ма-
шинами или шмотками – только фут-
больные картинки, один пост с Родже-
ром Федерером и пара милых детских 
карточек.

В любом случае Даниэль уже вошел 
в историю. Посмотрим лет через 15–
20, появится ли четвертое поколение 
Мальдини в «Милане», как того хотел 
дедушка Чезаре.

ДМИТРИЙ ГИРИН

Милан – Верона – 1:1 (Хакан Чалханоглу, 29 – Фа-
раони, 13). Удаление: Амрабат («Верона»), 68.

Удинезе – Интер – 0:2 (Лукаку, 64, 71,с пенальти).
Аталанта – Дженоа – 2:2 (Толои, 12. Иличич, 35 – 

Кришито, 19, с пенальти. Санабрия, 33). Уда-
ление: Бехрами («Дженоа»), 82.

Лацио – СПАЛ – 5:1 (Иммобиле, 3, 29. Кайседо, 16, 
38. Адеканье, 58 – Миссироли, 65).

Лечче – Торино – 4:0 (Деиола, 11. Барак, 19. Фаль-
ко, 64. Лападула, 78, с пенальти).

 И В Н П М О
 1. Ювентус 22 17 3 2 43–21 54
 2. Интер 22 15 6 1 44–18 51
 3. Лацио 21 15 4 2 52–20 49
 4. Аталанта 22 11 6 5 59–30 39
 5. Рома 22 11 6 5 40–27 39
 6. Кальяри 22 8 8 6 38–34 32
 7. Парма 22 9 5 8 31–29 32
 8. Милан 22 9 5 8 23–27 32
 9. Верона 21 8 6 7 26–23 30
10. Болонья 22 8 6 8 34–34 30
11. Наполи 21 7 6 8 30–29 27
12. Торино 22 8 3 11 26–39 27
13. Сассуоло 22 7 5 10 36–37 26
14. Фиорентина 22 6 7 9 25–32 25
15. Удинезе 22 7 3 12 19–35 24
16. Сампдория 21 5 5 11 20–33 20
17. Лечче 22 4 7 11 27–42 19
18. Дженоа 22 3 7 12 23–43 16
19. Брешиа 22 4 3 15 20–41 15
20. СПАЛ 22 4 3 15 16–38 15

Бомбардир: ИММОБИЛЕ (Лацио) – 25.
Матч «Сампдория» – «Наполи» состоялся вчера 

поздно вечером.
Завтра. Лацио – Верона.
7 февраля. Рома – Болонья.
8 февраля. Фиорентина – Аталанта, Торино – Сам-

пдория, Верона – Ювентус.
9 февраля. СПАЛ – Сассуоло, Дженоа – Кальяри, 

Наполи – Лечче, Брешиа – Удинезе, Парма – 
Лацио, Интер – Милан.

В Италии – Мальдини, у нас – Шустиковы

Даниэль Мальдини стал третьим представителем династии Мальдини, сы-
гравшим за «Милан» в чемпионате Италии. 18-летний полузащитник про-
должил дело своих отца и деда, которые суммарно добыли в составе россо-

нери 6 Кубков чемпионов и 11 скудетто.

Представители династии Мальдини в «Милане»

Игрок Дата рождения Сезоны Матчи в чемпионате Титулы
Чезаре Мальдини 05.02.1932 1954–1966 347 5
Паоло Мальдини 26.06.1968 1984–2009 647 26
Даниэль Мальдини 11.10.2001 2020–н.в. 1 -

В отечественном футболе тоже существует такая династия. Виктор Шустиков 
выиграл с «Торпедо» два чемпионата и три Кубка СССР, его сын Сергей в 1993 году 
стал обладателем Кубка России, а внук Сергей участвовал в чемпионате-2014/15 
и сейчас вместе с черно-белыми бьется за выход в премьер-лигу.

Представители династии Шустиковых в «Торпедо»

Игрок Дата рождения Сезоны Матчи в чемпионате Титулы
Виктор Шустиков 28.01.1939 1957–1973 427 5
Сергей Шустиков 30.09.1970 1988–1996 146 1
Сергей Шустиков 05.03.1989 2015–н.в. 1 -

Есть свой аналог династии футболистов-профессионалов и в Испании. Прав-
да, Маркос Алонсо, сын легендарного Маркитоса, взявшего с «Реалом» по пять 
чемпионатов и Кубков чемпионов, большую часть карьеры провел не в «Коро-
левском клубе», а в «Атлетико» и «Барселоне». Зато внук – тоже Маркос Алонсо – 
успел однажды сыграть за «Реал», после чего отправился в Англию, где сейчас вы-
ступает за «Челси», а ранее – за «Болтон» и «Сандерленд». Есть в его послужном 
списке и итальянская «Фиорентина».

 КИРИЛЛ БУРДАКОВ

Три поколения Мальдини: дед Чезаре (слева), отец Паоло (справа) и внук Даниэль Reuters

В воскресенье в составе россонери дебютировал 18-летний атакующий хавбек Даниэль Мальдини.  
Это сын легендарного защитника Паоло Мальдини и внук еще одной звезды клуба – Чезаре Мальдини
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БАСКЕТБОЛ

НБА. Регулярный сезон. Детройт  – Денвер  – 
128:123. Милуоки – Финикс – 129:108. Хью-
стон – Нью-Орлеан – 117:109. Торонто –  Чи-
каго – 129:102.

АМЕРИКАНСКИЙ ФУТБОЛ

«КАНЗАС-СИТИ» 
ВПЕРВЫЕ ЗА 50 ЛЕТ  
ВЫИГРАЛ СУПЕРБОУЛ

МАЙАМИ (США). «Канзас-Сити» победил 
«Сан-Франциско» в  54-м Супербоуле  – 31:20. 
Определяющей стала заключительная четверть, 
которую «Чифс» выиграли со счетом 21:0. На 
счету квотербека победителей Патрика Махоум-
са два пасовых тачдауна и выносной – в сумме 
21 очко. «Канзас-Сити» выиграл Супербоул вто-
рой раз в истории. Первая победа была в 1969 
году. Рекорд принадлежит «Питтсбург Стилерз» 
и «Нью-Ингленд Пэтриотс» (по 6). (AP)

ТЕННИС

МЕДВЕДЕВ ОПУСТИЛСЯ 
НА ПЯТОЕ МЕСТО В РЕЙТИНГЕ

Рейтинг ATP на 4 февраля. 1 (2). Джокович (Сер-
бия) – 9720. 2 (1). Надаль (Испания) – 9395. 
3 (3). Федерер (Швейцария) – 7130. 4 (5). Тим 
(Австрия)  – 7045. 5  (4). МЕДВЕДЕВ  – 5960. 
6 (6). Циципас (Греция) – 4745. 7 (7). А.Зве-
рев (Германия) – 3385. 8 (8). Берреттини (Ита-
лия) – 2905. 9 (10). Монфис (Франция) – 2700. 

10 (11). Гоффен (Бельгия) – 2555... 15 (16). РУ-
БЛЕВ – 2174… 17 (17). ХАЧАНОВ – 1995… 109 
(106). ДОНСКОЙ – 503.

Рейтинг WTA на 4 февраля. 1 (1). Барти (Австра-
лия) – 8367. 2 (3). Халеп (Румыния) – 6101. 3 (2). 
Кар.Плишкова (Чехия) – 5290. 4 (5). Свитолина 
(Украина) – 4775. 5 (7). Бенчич (Швейцария) – 
4675. 6 (6). Андрееску (Канада) – 4665. 7 (15). 
Кенин (Канада) – 4495. 8 (10). Бертенс (Нидер-
ланды) – 3965. 9 (9). С.Уильямс (США) – 3915. 
10 (4). Осака (Япония) – 3626... 28 (28). АЛЕК-
САНДРОВА  – 1700… 33 (30). ПАВЛЮЧЕНКО-
ВА – 1486… 38 (40). КУДЕРМЕТОВА – 1353… 
49 (53). КУЗНЕЦОВА – 1123… 54 (58). БЛИНКО-
ВА – 1049… 71 (69). КАСАТКИНА – 850… 89 (89). 
ДЬЯЧЕНКО – 709… 369 (145). ШАРАПОВА – 122.

ВОЛЕЙБОЛ

Женщины. Чемпионат России. Уралочка-НТ-
МК – Динамо Кр – 3:1. Положение команд 
после 13 туров. 1. Локомотив – 11 побед (34 

очков). 2. Уралочка-НТМК – 11 (34). 3. Дина-
мо-Казань – 11 (33). 4. Протон – 9 (23). 5. Ди-
намо М – 8 (26). 6. Сахалин – 7 (19). 7. Дина-
мо Кр – 5 (15). 8. Заречье-Одинцово – 4 (13). 
9. Ленинградка – 4 (12). 10. Минчанка – 4 (10). 
11. Динамо-Метар – 3 (10). 12. Енисей – 1 (5).

БОКС

КУШИТАШВИЛИ ИСКЛЮЧЕН 
ИЗ СБОРНОЙ РОССИИ

МОСКВА. Двукратный чемпион России по боксу 
Георгий Кушиташвили, задержанный ночью 2 фев-
раля на Фрунзенской набережной сотрудниками 
Росгвардии по подозрению в хранении наркотиков, 
исключен из сборной страны. При этом спортсмен 
заявил, что никогда не употреблял наркотические 
препараты. При задержании Кушиташвили ударил 
одного из гвардейцев. Теперь следствие вменяет 
в вину спортсмену тяжкое преступление, ему гро-
зит до 10 лет лишения свободы. (ТАСС)

ИНФОРМАЦИЯ

БОКС

«РЕН ТВ» покажет бой Уайлдер – Фьюри 
в прямом эфире

МОСКВА. «РЕН ТВ» станет единственным федеральным каналом нашей стра-
ны, который покажет бой американца Деонтея Уайлдера и британца Тайсона 
Фьюри в супертяжелом весе за звание чемпиона мира по версии WBC. Поеди-
нок этих соперников в декабре 2018 года завершился вничью. Реванш пройдет 
в Лас-Вегасе и будет транслироваться в прямом эфире 23 февраля утром по мос-
ковскому времени. (ren.tv)

ХОККЕЙ // КХЛ. Регулярный чемпионат

У СКА вновь решают молодые
СПАРТАК 0 
СКА 1 

0:1, 0:0, 0:0

Гол: Белов – 4 (Марченко, Подколзин), 8:22 – 0:1.
Вратари: Гудачек (58:09) – Самонов.
Штраф: 6 – 0.
Броски: 21 (2+8+11) – 38 (16+16+6).
Судьи: Беляев, Фатеев.
3 февраля. Москва. «ЦСКА Арена». 9532 зри-

теля.

АКТИВНЫЙ ХОККЕЙ 
НАЧИНАЕТСЯ  
СО СВОЕЙ ЗОНЫ

Впервые за четыре матча со «Спар-
таком» в этом сезоне СКА сумел пове-
сти. Дело, понятно, большое и важное. 
В первых трех красно-белые, выигры-
вая, не стеснялись играть по счету, что 
выливалось в солидное преимущество 
армейцев по броскам, если не считать 
первой встречи. Но там просто до ство-
ра ворот Гудачека мало что долетало. 23 
блок-шота говорят сами за себя. 

Сам СКА по счету заиграл лишь ми-
нут за 10 до конца. Уменьшил агрессию 
в атаке. Третий нападающий неизмен-
но страховал что в позиционных атаках, 
что в атаках с ходу. И подключения за-
щитников исчезли. Агрессию без шайб 
тоже уменьшил – в зоне атаки и в сред-
ней. «Спартаку», понятно, это пошло на 
пользу. Даугавиньш и Хохлачев вполне 
могли сравнивать. Но и в ответ могло 
прилететь – от Токранова и угодивше-
го в штангу Морозова. Причем все, что 
у красно-белых получалось, рождалось 
из атак с ходу. Потому что в позицион-
ной обороне петербуржцы агрессию ни-
чуть не сбавляли. Поджимали защитни-
ков, выдвигались на борта и сводили все 
этой плотностью на нет.

Уж не знаю, совпадение ли это, но 
с появлением Валерия Брагина в тре-
нерском штабе СКА заиграл гораздо 
агрессивнее без шайбы именно в сво-
ей зоне. Теперь почти не увидишь, 
как сразу четверо армейцев обороня-
ют собственный пятак, лишая коман-
ду возможности качественно контр-
атаковать. Характерным в этом плане 
был и матч с «Авангардом». Агрессия, 
агрессия, агрессия – «ястребы» еле дер-
жались на плаву. И пусть вас не сму-
щает счет 1:0 в овертайме. Омичи за-
блокировали 26 бросков, допустили 
70 попыток броска по своим воротам, 
перепахали собственный пятак и  не 
успевали поднять голову. Потому что 
такой была плотность – армейцы не 
выключали агрессию ни на минуту. 
Чем-то это напоминало «Вегас» Же-
рара Галлана образца именно этого се-
зона, потому что «Голден Найтс» пере-
шли в нем на зонную оборону, сохра-
нив несколько оппортунистический, 
но весьма эффективный стиль игры 
без шайбы. Стиль, из-за которого их 
и считали предельно бегущей коман-

дой. Они бежали, потому что создава-
ли плотностью себе возможность для 
контратак. Если есть пространство – 
почему не бежать?

МОЛОДЕЖЬ ВНОВЬ 
ОПРЕДЕЛИЛА ИСХОД

Абсолютное большинство подборов 
осталось за СКА и с «Авангардом», и со 
«Спартаком». Отбор начинался с зоны 

атаки. Особенно в этом усердствова-
ла молодежная тройка, абсолютно луч-
шая в форчеке у армейцев. Подколзин 
просто монстр игры в давление. Он на-
крывает людей еще до того, как они по-
думать успеют. Вообще эти ребята – 
Марченко – Морозов – Подколзин – кра-
савцы. На их счету треть всех моментов 
СКА, да и гол именно они соорудили. 
Нередко выходили в зону защиты и до-
статочно спокойно доставляли шайбу 
в зону атаки. Пару раз привезли, но как 

без этого. Да и какая разница, если со-
здали куда больше. Брагин с ними ча-
сто беседует. Беседы явно идут на поль-
зу. Сами видите – они куда эффективнее 
в равных составах, чем Ткачев с партне-
рами. Хотя это больше претензия к пар-
тнерам Владимира – Швецу-Роговому 
и Якупову.

Парни молодцы, но все же вернем-
ся к агрессии. Уверяю вас, без Брагина 
СКА так не играл. У Анвара Гатиятулина 
в принципе другой подход. Особенно 

в позиционной обороне. На армейцев 
в этом смысле очень приятно смотреть. 
Но не помешал бы Ларионов – чтобы 
у чужих ворот повеселее получалось. 
Да и в средней зоне с шайбой, потому 
что слишком уж часто питерцы идут на 
разрывы между линиями, при том что 
состав позволяет играть в атаке ком-
пактно. Глядишь, и голы пойдут в та-
ких матчах.

ИГОРЬ ЕРОНКО

АДМИРАЛ 0 
АМУР 4 

0:0, 0:2, 0:2

Голы: Файзуллин – 4 (Рассказов, Руденков), 23:32 – 
0:1. Вл. Ушенин – 12 (Вяч. Ушенин), 36:08 – 0:2. 
Голубев – 5, 42:52 – 0:3. Руденков – 12 (Рас-
сказов, Файзуллин), 50:28 – 0:4.

Вратари: Трушков – Аликин.
Штраф: 6 – 10.
Броски: 24 (10+9+5) – 30 (6+13+11).
Судьи: Бирин, Оленин.
3 февраля. Владивосток. КСК «Фетисов Арена». 

3465 зрителей.

СИБИРЬ 3 
АВТОМОБИЛИСТ 2 Б 

2:1, 0:0, 0:1, 0:0, 1:0

Голы: Йокипакка – 2  (бол., Миловзоров), 6:55 – 
1:0. Холланд – 14 (Доус, Бодров), 9:05 – 1:1. 
Руохомаа – 12 (Алексеев, Михайлов), 18:34 – 
2:1. Плэтт – 9 (Секстон), 43:43 – 2:2.

Победный буллит: Руохомаа.
Вратари: Сятери – Галкин.
Штраф: 4 – 38.
Броски: 16 (6+5+3+2) – 29 (6+16+6+1).
Судьи: Акузовский, Гофман.
3 февраля. Новосибирск. ЛДС «Сибирь». 5620 

зрителей.

МЕТАЛЛУРГ 2 
АВАНГАРД 1 ОТ 

0:0, 0:1, 1:0, 1:0

Голы: Мартынов – 4 (Зернов), 34:24 – 0:1. Вик. Ан-
типин – 5 (Бирюков), 42:37 – 1:1. Кулемин – 
12, 64:40 – 2:1.

Вратари: Кошечкин (Демченко, 32:11, Кошечкин, 
33:18) – Бобков.

Штраф: 8 – 4.
Броски: 31 (5+14+9+3) – 32 (11+11+8+2).
Судьи: Гашилов, Соин.
3 февраля. Магнитогорск. «Арена-Металлург». 

6881 зритель.

НЕФТЕХИМИК 6 
СЕВЕРСТАЛЬ 2 

2:1, 4:1, 0:0

Голы: Шиксатдаров – 10 (Брынцев, Шарипзянов), 
6:48 – 1:0. Монахов – 3 (Кулда), 12:18 – 1:1. 
Митчелл – 12 (Порядин), 14:16 – 2:1. Чижи-
ков – 1 (Бодров, Монахов), 24:31 – 2:2. Мит-
челл – 13 (бол., Порядин, Мерфи), 30:43 – 3:2. 
Порядин – 12 (бол., Уайт, Мерфи), 34:44 – 4:2. 
Митчелл – 14 (Уайт, Рясенский), 36:49 – 5:2. 
Мерфи – 6 (Энлунд, Берглунд), 38:09 – 6:2.

Вратари: Барулин – Шугаев (Хакимов, 34:44).
Штраф: 8 – 18.
Броски: 39 (17+13+9) – 27 (10+8+9).
Судьи: Овчинников, Спирин.
3 февраля. Нижнекамск. ЛД «Нефтехим-Арена». 

3278 зрителей. 

ДИНАМО М 3 
ЛОКОМОТИВ 1 

1:1, 1:0, 1:0

Голы: Аверин – 1 (Ильенко), 5:01 – 0:1. Яшкин – 27 
(Хиетанен, Шипачев), 16:58 – 1:1. Шипачев – 
17 (Яшкин, Хиетанен), 28:37 – 2:1. Брюквин – 
4 (бол., Григорьев, Зайцев), 49:23 – 3:1.

Вратари: Бочаров – Коновалов (58:00 – 59:59).
Штраф: 0 – 12.
Броски: 32 (7+12+13) – 33 (12+9+12).
Судьи: Ансонс, Гусев.
3 февраля. Москва. «ВТБ Арена». 5100 зрителей. 

АК БАРС 5 
ВИТЯЗЬ 2 

2:1, 2:0, 1:1

Голы: Юдин – 1 (Э. Галимов, Петров), 4:19 – 1:0. 
Азеведо – 12 (Петров), 13:22 – 2:0. Макеев – 13 
(Лаюнен, Семин), 15:16 – 2:1. Ар. Галимов – 12 
(Рукавишников, Фрэттин), 20:56 – 3:1. Фрэт-
тин – 8  (бол., Яруллин, Галиев), 39:22 – 4:1. 
Э. Галимов – 11 (Фисенко), 41:55 – 5:1. Гре-
бенщиков – 11 (Семин), 46:20 – 5:2.

Вратари: Билялов – Ежов (Сапрыкин, 40:00).
Штраф: 2 – 6.
Броски: 43 (15+13+15) – 27 (9+7+11).
Судьи: Белов, Оскирко.
3 февраля. Казань. ЛДС «Татнефть-Арена». 7089 

зрителей. 

Запад
 И В ВО ПО П Ш О
 1. ЦСКА* 55 35 5 4 11 173–89 84
 2. СКА* 55 25 12 5 13 149–106 79
 3. ДИНАМО М 56 29 5 7 15 165–123 75
 4. ЙОКЕРИТ 55 25 9 7 14 165–145 75
 5. Спартак 55 22 8 8 17 150–125 68
 6. Локомотив 55 21 9 4 21 148–133 64
 7. Торпедо 55 20 7 4 24 152–148 58
 8. Витязь 55 19 6 8 22 121–143 58
 9. ХК Сочи 54 15 7 8 24 112–144 52
10. Северсталь 56 11 8 10 27 110–160 48
11. Динамо Мн 54 9 3 11 31 115–196 35
12. Динамо Р 54 9 5 6 34 86–166 34

Восток
 И В ВО ПО П Ш О
 1. АК БАРС* 54 33 6 4 11 155–99 82
 2. АВАНГАРД* 56 29 6 8 13 150–105 78
 3. БАРЫС 55 26 7 7 15 140–122 73
 4. АВТОМОБИЛИСТ 55 20 11 8 16 146–134 70
 5. Сибирь 54 24 6 5 19 123–124 65
 6. Салават Юлаев 55 21 5 9 20 137–128 61
 7. Металлург 54 18 7 8 21 124–124 58
 8. Куньлунь 57 19 6 7 25 131–149 57
 9. Адмирал 54 15 10 4 25 117–145 54
10. Амур 54 17 5 8 24 108–121 52
11. Нефтехимик 54 16 6 8 24 130–142 52
12. Трактор 55 17 4 5 29 112–148 47

* Лидеры дивизионов.

КХЛ-2019/20: самые результативные
Бомбардиры: Шипачев – 62 (17+45), Яшкин (оба – Динамо М) – 59 

(27+32), Капризов (ЦСКА) – 51 (25+26), Умарк (Салават Юлаев) – 
49 (11+38), О’Нилл – 43 (18+25), Лехтонен (оба – Йокерит) – 43 
(16+27), Мэйсек (Автомобилист)  – 42 (21+21), Семенов (Аван-
гард) – 42 (15+27), Сошников (Салават Юлаев) – 41 (22+19), Вей 
(ЦСКА) – 41 (12+29), Доус (Автомобилист) – 40 (18+22), Руохомаа 
(Сибирь) – 40 (12+28), Войнов (Авангард) – 39 (10+29)…

Снайперы: Яшкин – 27, Капризов – 25, Пулккинен (Динамо М), Сош-
ников – 22, Мэйсек – 21, Бочаров (Торпедо), Найт (Барыс), Сед-
лак (Трактор), Стремвалль (ХК Сочи), Хартикайнен (Салават Юла-
ев) – 19, Бакош (Адмирал), Доус, О’Нилл – 18…

Ассистенты: Шипачев – 45, Умарк – 38, Яшкин – 32, Вей, Войнов – 
29, Руохомаа – 28, Лехтонен, Семенов – 27, Алексеев (Локомо-
тив), Капризов, Рылов (Спартак) – 26…

11 ФЕВРАЛЯ
15.30 Сибирь – Куньлунь 
17.00  Автомобилист – Барыс 
17.00  Салават Юлаев – 

Адмирал 
19.00  Нефтехимик – 

Локомотив 
19.30 Авангард – Ак Барс 
19.30 Витязь – ХК Сочи 
19.30 СКА – Амур 
19.30  Спартак – Металлург 
19.30 ЦСКА – Торпедо 
19.30 Йокерит – Трактор 
20.30  Динамо Р – 

Динамо Мн 

Время московское.

Обозреватель «СЭ» разобрал игру «Спартак» – СКА и выяснил, как изменился хоккей 
петербуржцев с приходом в тренерский штаб Валерия Брагина

Форвард красно-белых Артем Федоров (слева) получает удар клюшкой по лицу  Александр Федоров «СЭ» /  
от Кирилла Марченко (№ 86)  Canon EOS-1DX Mark II

Вчера. Москва. «Спартак» – СКА – 0:1. Неразбериха у ворот Юлиуса Гудачека Александр Федоров «СЭ» / Canon EOS-1DX Mark II

ДИНАМО Р 2 
ЙОКЕРИТ 4 

0:3, 1:0, 1:1

Голы: Регин – 16 (бол., О`Нилл, Эронен), 10:37 – 0:1. 
Контиола – 10 (Лев), 12:22 – 0:2. Контиола – 11 
(Хаапала), 15:02 – 0:3. Редлихс – 6 (Эштон), 34:56 – 
1:3. Павлов – 4 (Майоне, Липсбергс), 45:24 – 2:3. 
Мозес – 7 (Регин, Лехтонен), 51:44 – 2:4.

Вратари: Салак (55:00 – 55:30) – Калниньш.
Штраф: 6 – 8.
Броски: 28 (13+8+7) – 31 (12+9+10).
Судьи: Морозов, Сидоренко.
3 февраля. Рига. «Арена Рига». 3611 зрителей. 
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«Если «Монреаль» будет не в зоне плей-офф, 
начнем переговоры по переходу Ковальчука»

«Вашингтон» и «Питтсбург»  
подарили очередной спектакль

Агент Евгения Малкина, Ильи Ковальчука и Никиты Гусева Джей Пи Бэрри рассказал «СЭ» о прошлом, 
настоящем и будущем своих клиентов

ВАШИНГТОН 3 
ПИТТСБУРГ 4

1:2, 0:1, 2:1

Голы: Эллер – 12 (Паник), 10:38 – 1:0. Лафферти – 5 (Галь-
ченюк), 11:46 – 1:1. Хернквист – 12 (Марино, Малкин), 
12:40 – 1:2. Симон – 7 (Кросби, Маккэн), 31:59 – 1:3. 
Кузнецов – 18 (Врана, Дженсен), 46:00 – 2:3. Танев – 
11 (Блюгерс, Астон-Ризе), 57:27 – 2:4. Эллер – 13 (Ха-
гелин, Гудас), 57:42 – 3:4.

Вратари: Самсонов (58:24) – Мюррей.
Штраф: 16 – 10

ПРОВАЛ

Пока ноги носят Александра Овечкина 
и Сидни Кросби, матчи «Вашингтона» про-
тив «Питтсбурга» никогда не будут считать-
ся заурядными. Очередная игра этих сопер-
ников, ставшая для двух главных действую-
щих лиц 50-й по счету в рамках регулярных 
чемпионатов, с самого начала выдалась на 
редкость захватывающей. Раннее начало – 
в полпервого дня – нисколько не отразилось 
на скоростях. Обе команды в первом перио-
де носились как заведенные. 

Самсонов выходил победителем в по-
следних 11 матчах, поэтому доверие, ока-
занное ему со стороны тренерского штаба, 
на фоне посредственной игры первого но-
мера Брэйдена Холтби, смотрелось на сто 
процентов логичным шагом. Поначалу рос-
сиянин действовал очень здорово, пару раз 
серьезно выручил и, казалось, полностью 
адаптировался к непростому во всех отно-
шениях сопернику. Оптимистичное начало 
продолжилось парой необязательных шайб 
в ворота «Кэпиталз». В первом случае Самсо-
нов слишком понадеялся на свои габариты, 
сел на колени и пропустил после броска над 
плечом в ближний угол после атаки с ходу.

Напрямую обвинить голкипера в этой 
шайбе было бы преувеличением в  отли-
чие от следующей. Тут его вина очевидна. 
Пат рик Хернквист аккуратно подправил не 
самый сильный бросок от Джона Марино, 
и шайба рикошетом от неудачно поставлен-
ной клюшки Самсонова неторопливо пере-
секла линию ворот.

Такой неприятный поворот не надломил, 
а только завел хозяев еще больше. До пере-
рыва они упустили четыре хороших шанса 
сравнять счет. Мюррей был надежен. Смог 
совладать с нервами и его коллега из «Ва-
шингтона». Самсонов стоял на голове уже 
во втором периоде, когда «Питтсбург» ока-
зывал впечатляющее давление на его во-
рота, и  смог частично реабилитировать-
ся за пропущенные ранее шайбы. Дрогни 
он еще раз – дела «Кэпиталз» стали бы со-
всем плохи.

КАЧЕЛИ

Инициатива переходила от одной ко-
манде к другой, надолго нигде не задержи-
ваясь. Шикарное зрелище для самого при-
страстного фаната. Интрига в матче могла 
бы ожить, если бы Эллер оказался точнее, 
получив передачу от Евгения Кузнецова, но 
датчанин попал в штангу. Что касается че-
лябинца, то он оказался в комичной ситуа-
ции в эпизоде с нарушением численного со-

става. Кто-то из его партнеров раньше выс-
кочил на лед, поэтому Кузнецов попытался 
запрыгнуть на скамейку «Питтсбурга». Ли-
нейный арбитр успел поднять руки, фикси-
руя нарушение, и россиянин остановился на 
самом интересном месте.

Из всех игроков с русским паспортом 
в составе обеих команд самым деятельным 
оказался именно Кузнецов. «Вашингтон» 
пус тился в погоню, иногда при этом увле-
кался атакой, и все же именно Мюррей всег-
да находился в центре внимания. Справить-
ся с Кузнецовым, выехавшим от левого борта 
на пятачок и пославшим шайбу в сетку бро-
ском с неудобной руки, голкиперу «Пинг-
винз» не удалось.

Минимальный разрыв в  счете обещал 
яркое продолжение. Ожидания оправдались 
полностью. Чего стоит только шанс, упу-
щенный Никласом Бэкстремом – он послал 
шайбу после гениального паса от Джона 

Карлсона параллельно линии ворот! Агрес-
сивные действия, силовое давление и прес-
синг в исполнении хоккеистов «Кэпиталз» 
смотрелись почти произведением искус-
ства. Даже три меньшинства, полученных 
в третьем периоде, не приостановили на-
тиска хозяев.

Мюррей играл очень здорово. А когда 
проводивший свой 500-й матч в НХЛ Дмит-
рий Орлов подставил клюшку под бросок 
Брэндона Танева и шайба по сложно читае-
мой траектории нашла путь в ворота Сам-
сонова, то показалось, что все в матче яс-
но. Хозяева и лично Эллер, оформивший 
дубль в красивой манере, не сдались и би-
лись до последней секунды. Немного жаль, 
что им не удалось спастись, – тогда бы матч 
точно мог стать самым-самым в нынеш-
ней регулярке.

МИХАИЛ ЗИСЛИС

Джей Пи Бэрри – один из ведущих агентов, 
работающих с хоккеистами НХЛ. Сумма 
контрактов его клиентов, среди которых 

Илья Ковальчук, Евгений Малкин, Никита Гусев, 
Давид Пастрняк, Филип Форсберг, Якуб Врана, 
превышает 700 миллионов долларов. А в прош-
лом Бэрри работал с Александром Могильным, 
Сергеем Федоровым, Сергеем Гончаром и Яро-
миром Ягром. В эксклюзивном интервью «СЭ» 
он рассказал о том, стоит ли ждать обмена Ко-
вальчука, хотел ли бы Малкин покинуть «Пит-
тсбург» и почему Гусева отправляли в запас 
«Нью-Джерси».

МОГИЛЬНЫЙ, ФЕДОРОВ, ГОНЧАР

– Это ваше первое интервью с  российски-
ми СМИ?

– Думаю, да. Мне, конечно, звонили раньше 
по поводу коротких комментариев на счет кон-
трактов игроков, но не более. 

– У вас несколько российских клиентов в НХЛ. 
Кто был первым?

– Думаю, Александр Могильный. 
– Сейчас общаетесь? После окончания карьеры 

он, кстати, мало контактирует со СМИ. 
– Это правда (смеется). Его нелегко разго-

ворить. Он всегда был весь с головой погружен 
в хоккей. На самом деле я уже давно не созва-
нивался и не виделся с ним. Пару лет так точ-
но прошло. Хотя я постоянно на связи со свои-
ми бывшими клиентами. Общаемся с Сергеем 
Федоровым. И уже много лет дружим с Серге-
ем Гончаром. 

– Часто с игроками заводите дружеские отно-
шения? Или все-таки лучше держать деловую 
дистанцию?

– Если работаешь с человеком 10–20 лет, са-
мо собой, становишься близкими друзьями. 
К некоторым действительно привыкаешь – осо-
бенно когда знакомишься с ребятами, когда им 
по 16 лет. Что касается моей дружбы с Гончаром, 
он прекрасный человек. Мне кажется, Сергей – 
отличный пример для подражания для моло-
дых хоккеистов.

КОВАЛЬЧУК

– Пару лет назад Илья Ковальчук также начал 
сотрудничать с вашим агентством. Можно ли ска-
зать, что переход в «Лос-Анджелес» был ошибкой?

– Контракт с «Кингз», очевидно, был выгод-
ным. Мы абсолютно точно не совершили ошиб-

ку, если говорить о финансовом факторе. Также 
«Лос-Анджелес» казался самой перспективной 
и серьезной командой в то время. Все ожидали, 
что они совершат скачок и перейдут на другой 
уровень. В этом мы ошиблись. У команды было 
много проблем, в том числе и в тренерском шта-
бе. Они действительно приняли решение изме-
нить структуру клуба и сделали ставку на моло-
дых игроков. Это как раз и помешало Ковальчу-
ку проявить себя и добиться успеха в команде.

– Обещали ли «Кингз» место в первом или вто-
ром звене и много игрового времени перед под-
писанием?

– Да. По плану Илья должен был выходить 
в топ-6 и играть в большинстве. Но тренерский 
штаб решил, что у возрастных хоккеистов не 
получится то, что могли бы сделать молодые. 
И они изменили подход.

– Когда Илья стал свободным агентом, в СМИ 
появилось много слухов по поводу новой возмож-
ной команды. Вы вели переговоры и с «Бостоном», 
и с «Питтсбургом»...

– Мы действительно общались с этими ко-
мандами. По большей части с «Бостоном». Они 
проявляли интерес к Илье еще до нашего подпи-
сания с «Кингз». В этот раз они хотели дождать-
ся дедлайна. Но у Кови не было времени – он 
и так к тому моменту уже не играл больше ме-
сяца. Нужно было срочно возвращаться на лед. 
«Монреаль» был лучшим вариантом для нас в тот 
момент. Они согласились на все наши условия.

– Сейчас, когда Ковальчук заиграл, уже мож-
но задумываться об обмене в другую команду?

– Думаю, Илье действительно нравится 
в «Монреале», и он надеется, что команда отве-
тит ему тем же. Но если к концу февраля ближе 
к дедлайну «Канадиенс» будут вне зоны плей-о-
фф, мы начнем переговоры с другими клубами. 
Надеюсь, что этого удастся избежать. 

– Вряд ли удастся избежать, если Ковальчук 
действительно хочет выиграть Кубок Стэнли.

– Он и правда этого хочет. Но на данный 
момент его главная цель – играть в плей-офф. 

МАЛКИН

– Еще один ваш топовый клиент – Евгений Мал-
кин. В этом сезоне он вновь показывает отличную 
результативность. И многие отмечают, что он рас-
крывается лучше, когда не играет Сидни Кросби.

– Кажется, в последнее время так и получает-
ся. Когда Малкин травмирован, Сидни берет всю 
ответственность и инициативу на себя. Начина-
ет демонстрировать блестящую игру. То же са-

мое и с Джино. Думаю, это показатель того, что 
они оба фантастически хорошие лидеры. Они 
только дополняют друг друга, точно не мешают. 

Есть много хороших примеров успешных ко-
манд, в которых было именно так. «Чикаго» вы-
играл три Кубка Стэнли при Тэйвзе и Кейне. Ес-
ли вернуться к истории – даже Гретцки завоевы-
вал кубки не в одиночку. Тяжело взять трофей, 
когда в клубе только одна звезда. Даже если го-
ворить о «Вашингтоне» – там помимо Овечкина 
есть еще Бэкстрем, который тоже его дополняет. 

– Несмотря на это, ходило много слухов, что 
Малкин хотел поменять команду, чтобы быть еди-
ноличным лидером.

– Несколько лет назад Джино действитель-
но об этом подумывал. Но ему очень нравится 

в «Питтсбурге». Плюс клуб всегда подстраива-
ется под него, находит различные способы, что-
бы удержать его в составе. Они даже прибегают 
к обменам других игроков. Можно сказать, что 
Малкин очень привязан к «Пингвинам», и вряд 
ли он захочет что-то менять. 

ГУСЕВ

– В этом сезоне в НХЛ дебютировал еще один 
ваш клиент – Никита Гусев. Можно ли сказать, что 
он наконец адаптировался к лиге?

– Поначалу у  них были несколько напря-
женные отношения с  «Нью-Джерси». Но Ни-
кита решил эту проблему: доказал всем, что 

он важная часть команды. Сейчас «Девилз» 
нужно решить проблему с защитой и двигать-
ся вперед. 

– Когда Никиту отправили в запас, это шоки-
ровало российских болельщиков. 

– Я несколько раз говорил с генеральным 
менеджером «Девилз» на этот счет. Тот объяс-
нял, что ему просто нужно время. На самом де-
ле они просто пытались заставить Никиту де-
лать какие-то банальные вещи, играть в более 
закрытый хоккей. Когда он доказал, что может 
делать и такое, они дали ему шанс и поняли, что 
Никита реально способен помочь команде. Ко-
нечно, мне хотелось бы, чтобы ему позволили 
выйти на лед и раньше. Но им нужно было вы-
строить структуру команды и обратить все вни-
мание на провалы в защите. 

– Кажется, смена тренера тоже хорошо повли-
яла на Никиту.

– Честно говоря, да. Новый тренер пошел ему 
на пользу (смеется).

– Уже думаете о  продлении контракта 
с «Девилз»? 

– Сейчас немного рано об этом говорить. 
Мы, конечно, можем задуматься об этом зара-
нее, но скорее начнем говорить о будущем толь-
ко к концу лета. 

ОЛИМПИАДА

– Что вы думаете о  том, что НХЛ не хочет 
пускать игроков на Олимпиаду? Наверняка мно-
гие ваши клиенты хотели бы представлять на тур-
нире свою страну. 

– Мы всегда на стороне игроков и будем 
представлять их интересы. Надеюсь, что все-та-
ки удастся найти какой-то выход. Большинство 
игроков действительно хотели бы принять учас-
тие в Олимпиаде – из россиян так точно про-
центов сто (смеется). Никто не хочет сдавать-
ся, все будут пытаться защищать свои права. 
Для НХЛ Олимпиада – тоже хороший марке-
тинговый ход. Для игроков это дополнитель-
ная возможность проявить себя. Надеюсь, ли-
га это тоже осознает. 

– Все-таки есть хотя бы небольшой шанс?
– Сейчас, конечно, это маловероятно. Но 

борьба не окончена. У нас есть еще несколь-
ко месяцев. Надеемся, что ассоциации игроков 
НХЛ удастся решить эту проблему и договорить-
ся. Правда, сейчас шансы на положительный от-
вет кажутся очень маленькими.

АЛЕНА ГРЕБЕНЬКОВА

НХЛ-2019/20: 
самые результативные
Бомбардиры: Драйзайтль – 83 (29+54), Макдэвид (оба – 

Эдмонтон) – 79 (29+50), Пастрняк (Бостон) – 75 (38+37), 
Маккиннон (Колорадо) – 72 (30+42), ПАНАРИН (Рей-
нджерс) – 70 (27+43), Маршан (Бостон) – 68 (22+46), 
Айкел (Баффало) – 65 (31+34), П.Кейн (Чикаго) – 65 
(25+40), Юбердо (Флорида)  – 65 (18+47), Дж.Карл-
сон (Вашингтон) – 62 (13+49), Мэттьюс (Торонто) – 61 
(36+25), КУЧЕРОВ (Тампа-Бэй) – 61 (24+37)…

Снайперы: Пастрняк – 38, ОВЕЧКИН (Вашингтон) – 37, Мэт-
тьюс – 36, Айкел – 31, Маккиннон – 30, Драйзайтль, 
Макдэвид – 29, ПАНАРИН – 27, Ахо (Каролина) – 26, 
П.Кейн, Коннор (Виннипег) – 25, КУЧЕРОВ, В.Нюлан-
дер (Торонто) – 24…

Ассистенты: Драйзайтль – 54, Макдэвид – 50, Дж.Карл-
сон – 49, Юбердо – 47, Маршан – 46, ПАНАРИН – 43, 
Маккиннон – 42, П.Кейн, Терявяйнен (Каролина) – 40, 
Барков (Флорида), МАЛКИН (Питтсбург) – 38…

Западная конференция
ТИХООКЕАНСКИЙ ДИВИЗИОН
 И В ПО П Ш О
1. Ванкувер 53 30 5 18 177–159 65
2. Эдмонтон 52 28 6 18 170–162 62
3. Вегас 54 27 7 20 168–162 61
4. Калгари 53 27 6 20 146–161 60
5. Аризона 54 26 7 21 152–148 59
6. Сан-Хосе 53 22 4 27 136–177 48
7. Анахайм 52 21 5 26 134–161 47
8. Лос-Анджелес 53 19 5 29 131–167 43

ЦЕНТРАЛЬНЫЙ ДИВИЗИОН
 И В ПО П Ш О
1. Сент-Луис 53 31 8 14 168–150 70
2. Колорадо 50 28 6 16 182–149 62
3. Даллас 51 29 4 18 134–129 62
4. Чикаго 52 25 6 21 158–163 56
5. Виннипег 53 26 4 23 158–164 56
6. Нэшвилл 51 24 7 20 169–171 55
7. Миннесота 51 23 6 22 157–172 52

Восточная конференция
АТЛАНТИЧЕСКИЙ ДИВИЗИОН
 И В ПО П Ш О
1. Бостон 53 31 12 10 177–137 74
2. Тампа-Бэй 52 32 5 15 188–145 69
3. Торонто 52 28 7 17 188–171 63
4. Флорида 50 28 5 17 183–167 61
5. Монреаль 54 24 7 23 167–166 55
6. Баффало 52 23 7 22 150–161 53
7. Оттава 52 18 10 24 142–176 46
8. Детройт 53 12 4 37 111–204 28

СТОЛИЧНЫЙ ДИВИЗИОН
 И В ПО П Ш О
1. Вашингтон 53 35 5 13 193–158 75
2. Питтсбург 52 33 5 14 176–142 71
3. Коламбус 53 28 9 16 143–135 65
4. Айлендерс 50 29 6 15 146–136 64
5. Каролина 52 30 3 19 166–139 63
6. Филадельфия 52 28 7 17 167–157 63
7. Рейнджерс 50 25 4 21 163–161 54
8. Нью-Джерси 51 18 9 24 137–185 45

Наши в НХЛ: 3 февраля
Игрок Клуб Матч О (Г+П) ИВ +/- Б

ВРАТАРЬ
Самсонов Вашингтон Питтсбург (д) – 3:4 0 58.24 29/33 87,9

ЗАЩИТНИКИ
Гавриков Коламбус Монреаль (г) – 4:3 1 (1+0) 21.36 -2 1
Орлов Вашингтон Питтсбург (д) – 3:4 0 22.17 -1 2

НАПАДАЮЩИЕ
Кузнецов Вашингтон Питтсбург (д) – 3:4 1 (1+0) 18.30 0 3
А.Свечников Каролина Ванкувер (д) – 4:3 ОТ 1 (1+0) 16.38 +2 2
Ковальчук Монреаль Коламбус (д) – 3:4 1 (0+1) 20.53 +1 1
Малкин Питтсбург Вашингтон (г) – 4:3 1 (0+1) 21.43 0 1
Овечкин Вашингтон Питтсбург (д) – 3:4 0 23.15 -2 4

Указаны набранные очки, игровое время, плюс/минус (сейвы/броски – 
для вратарей) и броски в створ (%ОБ – для вратарей).

ВОСКРЕСЕНЬЕ
Вашингтон – Питтсбург 

3:4

ВЧЕРА
Монреаль – Коламбус – 

3:4
Каролина – Ванкувер – 

4:3

ЗАВТРА
3.00 Бостон – Ванкувер
3.00  Баффало – 

Колорадо
3.00  Коламбус – 

Флорида
3.00  Нью-Джерси – 

Монреаль

3.00  Айлендерс – 
Даллас

3.00 Тампа-Бэй – Вегас
3.00  Вашингтон – 

Лос-Анджелес
3.30 Оттава – Анахайм
4.00  Миннесота – 

Чикаго
4.00  Сент-Луис – 

Каролина
4.00  Виннипег – 

Нэшвилл
5.00  Аризона – 

Эдмонтон
5.00  Калгари – 

Сан-Хосе

Время московское. 

Игра в «Монреале» у Ильи Ковальчука с ходу пошла намного лучше,  Reuters 
чем в «Лос-Анджелесе»

Принципиальный матч двух ярких команд НХЛ вновь вышел остросюжетным 
и завершился победой «Пингвинов» (4:3)

Воскресенье. Вашингтон. «Вашингтон» – «Питтсбург» – 3:4. Вратаря «Кэпс» Илью Самсонова весь матч бросало то в жар, то в холод Reuters
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БОРЬБА

Звездный российский борец 
попался на гормоне роста
Один из самых известных россий-

ских борцов неожиданно ока-
зался в центре очень неприят-

ной допинговой истории. Билял Ма-
хов прошел две Олимпиады, добивался 
успеха в двух дисциплинах – вольной 
и греко-римской борьбе, а теперь на 
его имя брошена тень. Как стало из-
вестно «СЭ», на рейтинговом турнире, 
который завершился в Риме в середи-
не января, Махов попался на допинге. 
На этих соревнованиях 32-летний спор-
тсмен уверенно дошел до финала, где 
уступил сопернику из Ирана. Впослед-
ствии Билял сдал пробу, в которой был 
обнаружен запрещенный препарат – 
гормон роста. 

Проба была взята по линии РУСАДА. 
Теперь Махову грозит дисквалифика-
ция сроком до четырех лет. Послед-
ние пару лет один из самых титуло-
ванных российских борцов почти не 
выступал из-за травм. В 2017-м он го-
ворил о завершении карьеры, но сей-
час твердо намеревался вернуться на 
прежний уровень. Однако возвраще-
ние обернулось крахом. Новая допин-
говая история с известным российским 
спортсменом сейчас навредит не толь-
ко виновнику скандала, но и всему рос-
сийскому спорту.

ЗАЧЕМ МАХОВУ БЫЛ 
НУЖЕН ДОПИНГ – ЧТОБЫ 
ПОБОРОТЬСЯ НА ДВОРОВЫХ 
СОРЕВНОВАНИЯХ? 

– Я разговаривал с Билялом, он не 
отрицает, что запрещенный препарат 
мог попасть в его организм, – заявил 
в интервью «СЭ» президент Федера-
ции спортивной борьбы России Миха-
ил Мамиашвили. – Он не говорит, что 
такого быть не могло. Последние годы 
у него было много травм, реабилита-
цию он проходил в Германии. Он регу-
лярно тестировался, все было нормаль-
но. Но его супруга принимает гормон 
роста по медицинским показаниям. 
Возможно, препарат мог случайно по-
пасть и к Махову.  

– Речь идет о передаче допинга поло-
вым путем, как в  случае с  канадской 
гребчихой? 

– Посмотрим, что за аргументы 
представит Махов, пока я не могу о чем-
то говорить. Пусть решает суд.

– Махов выведен из состава сборной 
команды? 

– По факту его там и так не было. Он 
долго не боролся, и турнир в Италии 
стал первым за долгое время. Тут я во-
обще не понимаю цели, зачем прини-
мать допинг. Он не являлся явным лиде-
ром, у него не было практически ника-
кого статуса внутри страны. Не пытаюсь 
оправдывать, но реально: вот зачем бы-
ло что-то принимать? Чтобы побороть-
ся на дворовых соревнованиях, а по-
том стопроцентно попасться? Если до-
пустить, что спортсмен лидер сборной, 
плюс у него полностью отсутствуют мо-
ральные качества, там хотя бы понятна 
цель что-то съесть ради результата. Но 
Махов на турнире Ярыгиных не боролся, 
в состав на чемпионат Европы не пла-
нировался. Он взрослый, очень опыт-

ный спортсмен, который сейчас уже на-
ходится в заключительной стадии своей 
спортивной карьеры. Зачем ему был ну-
жен допинг – чтобы испортить репута-
цию, поставить крест на всех заслугах?

– Федерация как-то будет помогать 
Махову в поиске адвокатов и так далее?

– Пока он с такой просьбой не обра-
щался. Если запрос поступит, конечно, 
мы в стороне не останемся. 

БИЛЯЛ МОГ ПОЛУЧИТЬ 
ОЛИМПИЙСКОЕ ЗОЛОТО 
ЛОНДОНА 

Махов пока не давал официальных 
комментариев по поводу собственной 
положительной пробы. Интересно, что 
серебряную медаль Олимпийских игр 

2012 года в Лондоне в категории до 120 
кг он получил после допинговой дис-
квалификации соперника. Грузинский 
борец Давид Модзманашвили, которо-
му Махов уступил в полуфинале, год 
назад был дисквалифицирован за при-
менение по результатам перепровер-
ки проб и лишен серебряной медали. 
В пробе грузина нашли анаболический 
стероид туринабол. 

Победитель лондонской Олимпиады, 
представитель Узбекистана (а ныне – 
депутат Госдумы РФ) Артур Таймазов, 
также в прошлом году попался на ту-
ринаболе. Для него это уже вторая дис-
квалификация на Олимпийских играх. 
Однако золотая медаль Таймазова, по 
правилам Объединенного мира борь-
бы, досталась не Махову, а иранцу Ка-
мелу Госейми, который уступил Тайма-

зову еще в четвертьфинале, а затем стал 
одним из обладателей бронзы. Однако, 
по информации «СЭ», существовала ве-
роятность, что это решение будет пере-
смотрено и Махову в итоге все-таки вру-
чат золотую медаль Лондона.

В 2008 году Махов перенес отравле-
ние ртутью из-за которого пропустил 
Олимпийские игры в Пекине. Послед-
ствия этого отравления сказывались на 
всем протяжении его спортивной карье-
ры. Нынешний инцидент навряд ли за-
тронет старые результаты Биляла и не 
приведет к отъему у него титулов. Од-
нако в нынешний ситуации, накануне 
суда с ВАДА, нам не хватало только но-
вых допинговых историй со звездны-
ми ветеранами.

НАТАЛЬЯ МАРЬЯНЧИК

Билял Махов
Родился 20 сентября 1987 года в Нальчике.
Серебряный призер Олимпиады по вольной 

борьбе (2012).
Трехкратный чемпион мира по вольной борьбе 

(2007, 2009, 2010).
Серебряный (2011) и  бронзовый (2015) призер 

чемпионата мира по вольной борьбе.
Чемпион Европы по вольной борьбе (2010).
Бронзовый призер чемпионата мира (2014, 2015) 

по греко-римской борьбе.
Выступал в супертяжелой весовой категории.

ДОПИНГ

В Испании 
раскрыта 
крупнейшая 
допинговая 
сеть
За десять лет 
преступниками продано 
более десяти тысяч 
доз эритропоэтина. 
Под подозрением – 
250 спортсменов, 
в их числе могут быть 
и мировые звезды

В Барселоне вскрыта одна из самых 
масштабных допинговых сетей за 
последнее десятилетие. Преступ-

ники продавали эритропоэтин, а так-
же анаболические стероиды, которые 
им удавалось похищать из местной го-
сударственной больницы. За эти го-
ды им удалось реализовать, по самым 
скромным оценкам, более десяти тысяч 
доз. В числе клиентов нелегальных по-
ставщиков – представители велоспор-
та, триатлона и экстремальных видов 
спорта. Фамилии замешанных спор-
тсменов пока не называются, однако 
расследование против них уже идет. 

ПРЕСТУПНИКИ ЗАРАБОТАЛИ 
ПОЧТИ МИЛЛИОН ЕВРО 

На момент ареста на счетах мошен-
ников было 800 тысяч евро, а еще 70 ты-
сяч евро было конфисковано из офисно-
го сейфа. Это позволяет хотя бы отчасти 
оценить масштаб действий преступной 
банды. Очевидно, что речь идет не об 
одном и даже не о нескольких клиен-
тах. Налицо отлаженная схема распро-
странения допинга, которая без сбоев 
действовала уже много лет в несколь-
ких странах. 

Не зря преступники выбрали в ка-
честве своей базы именно Барселону. 
Во-первых, в Испании тренируются мно-
гие представители циклических видов 
спорта со всего мира. Здесь тепло, и есть 
отличные условия. Во-вторых, Барселона 
находится относительно недалеко и от 
других городов Центральной Европы. 
Как в любом большом городе, здесь мас-
са курьерских служб, которые готовы за 
небольшую плату доставить что угодно 
и куда угодно. Не особенно интересуясь 
при этом содержанием посылки. 

Особенно циничной схему делает тот 
факт, что медицинские препараты по-
хищали из государственной больницы. 
Ведь эритропоэтин (ЭПО) широко ис-
пользуется в медицине, в том числе для 
лечения онкологических заболеваний. 
То же самое относится и к анаболиче-
ским стероидам. Теперь же получается, 
что пациенты больниц лишались нуж-
ного им по показаниям препарата, кото-
рый вместо этого отправлялся к профес-
сиональным спортсменам. И купленные 
на деньги налогоплательщиков лекар-
ства в реальности стали средством обо-
гащения для банды преступников. 

КАК РАБОТАЛА 
«ИСПАНСКАЯ МАФИЯ» 

1. Один из преступников (пол не сооб-
щается), используя фальшивые до-
кументы, устроился работать мед-
сестрой (медбратом) в госпиталь на 
юге Испании.

2. Получив работу, представитель пре-
ступного мира стал регулярно выно-
сить из больницы дозы эритропоэ-
тина, которые предназначались для 
лечения больных. За десять лет уда-
лось украсть более пяти тысяч доз. 

3. Сообщники – пятеро граждан Испа-
нии и один Словении – продавали 
полученные дозы через вебсайты. 
Сайты были сделаны на 12 языках, 
в частности на немецком, француз-
ском и итальянском. О сайте на рус-
ском языке пока не сообщается. 

4. Эти сайты предлагали клиентам за-
казать ЭПО с доставкой по почте. 
Деньги клиенты переводили через 
биткоин, для переписки использо-
вались зашифрованные сообщения.

5. Один из бывших профессиональ-
ных велосипедистов не доверял по-
чтовым сервисам и регулярно сам 
проезжал по две тысячи киломе-
тров в один конец до офиса мошен-
ников в Барселоне, чтобы лично за-
брать посылку. 

«ОПЕРАЦИЯ 
ПУЭРТО» ТАК НИЧЕМ 
И НЕ ЗАКОНЧИЛАСЬ 

Допинг плюс испанская полиция – 
история далеко не новая. В 2006 году 
случилась так называемая «операция 
Пуэрто», в результате которой у доктора 
Фуэнтеса были обнаружены тысячи доз 
анаболических стероидов, ЭПО, а так-
же оборудование для переливания кро-
ви. Суды по этому делу тянулись много 
лет, однако в итоге дисквалифицировать 
никого не удалось, а сам доктор Фуэнтес 
даже был оправдан. То есть все свелось 
просто к пшику, никто из звездных фи-
гурантов дела не пострадал, если не счи-
тать испорченной репутации. 

Хочется верить, что в  этот раз 
с  «Барселонской бандой» подобного 
не случится. Хотя пока, предположи-
тельно, звездных клиентов у преступ-
ников не было. Ну и, конечно, о ка-
ких-либо санкциях к Испании по ли-
нии ВАДА даже речи быть не может. 
Наоборот, испанцы – молодцы, так как 
поймали преступников и наводят поря-
док. И это, кстати, не ирония. Пробле-
ма ведь не в том, что допинговые мо-
шенники существуют – они есть везде, 
так же как убийцы, воры и мелкие ху-
лиганы. Важно с ними бороться и до-
водить дела до конца. И в этом России, 
как и Испании, есть к чему стремиться. 

НАТАЛЬЯ МАРЬЯНЧИК 

Никита Автанеев занимается дико-
винным для большинства россиян 
видом спорта – хаф-пайпом. Это 

когда на фигуре, похожей на половину 
трубы, сноубордисты выпрыгивают на 
3–4 м вверх и делают сумасшедшие трю-
ки. Именно этим прославился знамени-
тый Шон Уайт. В сноуборде он, пример-
но как Роналду в футболе. Возможно, вы 
слышали про Юрия Подладчикова. Пар-
ня, который родился в Подольске и да-
же выступал за Россию на Олимпийских 
играх-2006, но золото сочинской Олим-
пиады выиграл уже для Швейцарии.

В нашей стране с хаф-пайпом очень 
сложно. О том, насколько – рассказ Ав-
танеева. В 2012 году он завоевал ме-
даль на юниорском чемпионате мира. 
В 2019-м выиграл универсиаду. Между 
делом семь раз победил на чемпиона-
те России. А совсем недавно его дисква-
лифицировали на два года. За три про-
пущенных допинг-теста. Понять спор-
тсмена или нет – решайте сами.

ПОЛУЧАЛ 30 ТЫСЯЧ В МЕСЯЦ

– Голос у вас бодрый. Отпустили ситу-
ацию?

– А что мне, в траур уходить?
– Некоторые уходят.
– Да эта история – полнейший аб-

сурд. Я пропустил три допинг-теста, но 
у меня были на это свои причины. Вот 
на днях звонил корреспондент. Спра-
шивал про это все. Опубликовал. Потом 
люди начали заваливать в соцсетях со-
общениями про то, какой я дурак и что 
сам довел дело до этого. 

– Они задаются логичным вопро-
сом: как можно три раза пропустить 
допинг-контроль?

– Люди не из мира спорта вооб-
ще не понимают, какой уровень жиз-
ни у обычного атлета. Я сейчас не про 
футболистов и хоккеистов, а рядовых 
спортсменов. Пусть даже из сборной.

– А какой уровень жизни у таких спор-
тсменов?

– Да хреновый.
– Насколько реально жить на одну зар-

плату сноубордисту?
– Нереально. Где-то система такая: 

зарплата от ЦСП, от федерации, от клу-
ба, если ты там состоишь (например, 

ЦСКА), и от личных спонсоров. Так вот 
у нас – только первый пункт. А на это 
взрослому человеку в крупном городе 
прожить трудно. 

– Ставки в ЦСП – не секрет. Минималка – 
30 тысяч рублей, максимум – 120 тысяч. 

– Ну вот. У меня была минимальная. 
Чтобы коэффициент был больше, нуж-
ны результаты, которые в нашем виде 
нереальны: тройка на чемпионате ми-
ра или Олимпийских играх. С нашим 
финансированием и подготовкой это-
го не достичь. А свои средства вклады-
вать нерационально – их и так негусто. 
Жить будет просто не на что.

– От федерации зарплаты у вас не было?
– К сожалению, с 2014 года, когда 

федерация сноуборда отделилась от фе-
дерации горных лыж, зарплаты у нас не 
было. Уже шесть лет так.

– А как со сборами?
– Последние годы мы выезжали 

только на соревнования. Без предва-
рительной подготовки и дополнитель-
ных дней. Это бред полный. Неготовым 
ты едешь по Кубкам мира. А люди тре-
нируются зимой и летом.

КАК У ДРУГИХ

– Какие шансы у молодого российского 
сноубордиста достичь высот в хаф-пайпе?

– Есть три ключевых момента: же-
лание, предрасположенность и возмож-
ность родителей финансировать все 
это дело. 

– Как обстоят дела в Америке или Япо-
нии, которые задают тон в мягких дис-
циплинах?

– В США все строится на деньгах 
спонсоров и родителей. У каждого ат-
лета личный тренер, которому нужно 
платить какой-то гонорар. И вы вместе 
работаете и ездите по стартам. В Япо-
нии очень хорошая школа начальной 
подготовки. Они вкладывают именно 
в это. И если посмотреть на японцев, то 
все они поголовно катаются идентично. 
Их с детства правильно ставят на сно-
уборд и обучают идеальной технике. 

– В России есть хоть один сноубордист 
со спонсорским контрактом?

– Владик Хадарин (призер юноше-
ских Олимпийских игр-2016 в слоуп-
стайле. – Прим. В.И.).

– Вы возвращаться в  спорт плани-
руете?

– Не вижу смысла, буду пытаться 
реализовывать себя в другом направ-
лении. Возраст будет довольно боль-
шой, а ситуация в российском сноубор-
де вряд ли изменится.

ДОПИНГ

– Три пропущенных теста – это все-та-
ки ваша ошибка?

– Отчасти, да. Но полностью вино-
ватым я себя не считаю. Были на то об-
стоятельства.

– Почему вы не хотите про них рас-
сказать?

– Это моя личная жизнь, мое де-
ло. Вообще все спортсмены, которым 

приходится заполнять систему ADAMS, 
знают, что система постоянно лагает, 
все дико неудобно и весь сервис – ужас-
ный.

– Я много раз такое слышал, но ведь 
весь остальной мир с этим как-то живет. 
А у нас дисквалы за пропуски сыплют-
ся со всех сторон: легкая атлетика, биат-
лон, прыжки в воду, сноуборд. Почему?

– Да потому что хочется просто 
жить и  заниматься своим любимым 
делом. Не напрягаясь на странные 
околоспортивные дела, не предостав-
ляя кому-то конфиденциальную ин-
формацию о своем местонахождении. 
Мне нечего скрывать – приходите на 
тренировку или соревнования, бери-
те тесты. Если кто-то жрет – это по-
кажется. И дисквалифицируйте. Ведь 
так?

– Не совсем. В циклических видах вся 
запрещенка идет как раз во время под-
готовки, а к соревнованиям выводится из 
организма. И поймать спортсмена можно 
только во внесоревновательный период.

– Значит нужно откорректировать 
правила для разных видов спорта. 
Сделали бы в сноуборде ежемесячные 
проверки, если надо. А так приходится 
постоянно предоставлять личную ин-
формацию, из-за этого у тебя нет ни-
какой личной жизни. Все время в на-
пряге. Нужно постоянно следовать 
четкому расписанию. Со стольки до 
скольки ты тут, а  вот в  этом проме-
жутке – там. И если что-то произошло, 
и ты в  последний момент меняешь 
планы – это может расцениваться как 
уклонение. 

– После двух флажков вы не пони-
мали, что еще один – и будет дисквал?

– Да черт с ней, с это поганой кон-
торой. 

– Есть такой стереотип, что во всех 
видах сноуборда, связанных с трюками 
и адреналином, травка – обязательный 
атрибут. Насколько это близко к правде?

– Такая движуха была, может быть, 
лет 10 назад. Когда сноуборд не воспри-
нимался как спорт. Раньше это была 
отдельная культура, где люди катались 
в удовольствие. Это другое. Спортсме-
ны, для которых сноуборд – профес-
сия, этим не страдают. Не знаю ни од-
ного профессионала, который курил бы 
что-то перед соревнованиями. 

– Есть что-то запрещенное, что может 
помочь сноубордисту? Например, рассла-
биться перед сложным трюком. 

– Даже не знаю. Я никогда ничего 
не употреблял и не интересовался этой 
темой. Даже когда болею, стараюсь не 
есть таблетки. Скрывать в этом плане 
мне абсолютно нечего.

– А  почему же все-таки скрываете, 
откуда взялись эти три флажка?

– Ладно. Все это случилось летом. 
В  межсезонье. Нужны были деньги, 
я подрабатывал. Вы уже поняли, что 
на зарплату спортсмена жить непро-
сто. Просто не хотел афишировал это 
все, потому что имею право на лич-
ную жизнь. Вот в этот период ко мне 
и приходили.

ВЛАДИМИР ИВАНОВ

Российский сноубордист Никита Автанеев instagram.com

СНОУБОРД

«На зарплату спортсмена жить нереально. 
Пошел подрабатывать – и получил три флажка»
История 24-летнего сноубордиста Никиты Автанеева – еще одного российского атлета, 
которого дисквалифицировали за три пропущенных допинг-теста

Трехкратный 
олимпийский чемпион 
Билял Махов сдал 
положительный 
тест на допинг. 
Ему грозит четыре года 
дисквалификации

12 сентября 2010 года. Москва. Билял Махов празднует победу на чемпионате мира Reuters
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